


Os funcionários Otacílio de Oliveira com as duas filhas, Paulo Holler 
e de chapéu na mão João Menegassi, pai do Anacleto e avô do Dércio 

Menegassi em frente à Fábrica de Óleo – Civema, no ano de 1983. 
O dirigente era Ivo Roman (in memorian). 
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Editorial
Maravilha e região vivem hoje um dia de expectativa, afinal, 

amanhã será inaugurada a Unidade de Terapia Intensiva (UTI) do 
Hospital São José. É mais do que a realização de um sonho, é a 
esperança para muitas pessoas que precisam e que quem sabe um 
dia necessitarão fazer uso dela. A UTI representa um marco na 
história de Maravilha. Fazem parte desta conquista, a comunidade, 
os políticos e toda a equipe do Hospital que se mobilizaram para 
conseguir colocar os 10 leitos da UTI em funcionamento. É uma 
conquista muito grande para o Hospital e para a comunidade, é a 
soma de todos os esforços de muitas pessoas que contribuíram para 
que esse sonho se tornasse realidade. 

A equipe técnica que atenderá na UTI é formada por 16 téc-
nicos, três enfermeiros, uma psicóloga, uma nutricionista, uma 
assistente social, sete médicos e um fisioterapeuta. A Unidade con-
tará com cardiologista, anestesista, cirurgiões, infectologista e terá 
a mesma capacidade resolutiva que o Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste. 90% dos médicos são pós-graduados em Terapia 
Intensiva.

A UTI atenderá pacientes com pneumonia, diabetes, pancre-
atite, insuficiência renal, politraumatizados graves, hemodiálise e 
outras doenças, além de dar suporte em casos graves, com o início 
da medicação, por exemplo. Porém, a UTI não atenderá casos de 
alta complexidade porque o Hospital não é habilitado, como casos 
de neurocirurgia, cirurgia cardíaca ou ortopedia de alta complexi-
dade.

Depois que todos os pensamentos se voltaram para a UTI, a 
comunidade já teve vários ganhos, como novos profissionais atu-
ando em Maravilha, novos equipamentos para o centro cirúrgico, 
reformulação do centro obstétrico, reforma da lavanderia e central 
de materiais. E com certeza, agora com o funcionamento da UTI, 
muitos outros serão os benefícios para Maravilha e região. Parabéns 
a todos que acreditaram neste sonho!

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
editora@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

VENDA CASADA 
Das muitas maneiras possíveis de induzir o consumidor a uma compra, a venda casada é a mais “disfarça-

da” delas. Essa prática acontece quando o fornecimento de um produto ou serviço é condicionado à compra 
de outro produto ou serviço. A lei proíbe expressamente essa conduta, definida como crime contra a ordem 
econômica e contra as relações de consumo. 

A prática pode acontecer em várias situações. Bancos são campeões em oferecer um serviço “em troca” da 
aquisição de outro. Geralmente, ao pedir um empréstimo ao seu banco, o cliente é informado que só rece-
berá o dinheiro se fizer um seguro de vida.  Outro exemplo de venda casada diz respeito ao acesso à internet. 
A prática é comumente utilizada por empresas que oferecem conexão rápida (banda larga) e condicionam 
a oferta de seus serviços à contratação de um segundo provedor de acesso. A venda casada é expressamente 
proibida pelo CDC (art. 39, I), constituindo inclusive crime contra as relações de consumo (art. 5º, II, da 
Lei n.º 8.137/90). 

Neste caso, o consumidor não pode ser compelido a adquirir aquilo que não quer, e deve exigir a venda 
do produto ou a prestação do serviço de acordo com aquilo que deseja.  Caso o fornecedor se recuse a vender 
o item desejado sem o outro indicado, o consumidor deve recorrer à Justiça.

Charge

(49) 3664 0803 
(49) 3664 1709

Faça já sua assinatura!
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INICIATIVA
Capitaneados pelo presidente eleito da Associação Empresarial de Maravilha, JONAS DALL’AGNOL, 

líderes da entidade se deslocaram na última semana a Frederico Westphalen/RS, a fim de ver e conhecer o 
projeto Frederico em Luz... Louvável a ida até aquele município, cuja sugestão havíamos dado em nossa co-
luna em edições anteriores. Certamente trazem os meios de captação de recursos e novas ideias para o Natal 
Maravilha. Pelo que vimos, a nova diretoria está a mil!

FINALMENTE O DIA
Amanhã para Maravilha e região é uma data imemorável... Va-

mos inaugurar a nossa Unidade de Terapia Intensiva (UTI). Comu-
nidade toda integrada na grande obra, vendo a sua realização... Pa-
rabenizamos a todos, indistintamente, desde a mais alta autoridade 
que se engajou no projeto, até aquela pessoa mais humilde, que com 
sua maneira simples vibra com a conquista... Orgulhamo-nos em 
fazer parte desta obra!

SHOW
Amanhã um gran-

de evento no ginásio 
municipal de espor-
tes. A partir das 20h 
teremos um show de 
patinação do gru-
po Maravilhas sobre 
Rodas. Muitas atra-
ções... o convite é es-
pecial para você!

FESTA DO PÊSSEGO 
E FAIC

Sucesso acima das expectativas em ambas as feiras de 
Descanso e Campo Erê.. Multidões e atrações que agra-
daram a todos. Participamos na divulgação das mesmas 
e nos sentimos parte dos eventos. É o velho refrão... Boa 
organização e divulgação certa... é garantia de sucesso!

CONFIRA
A Receita Federal disponibiliza hoje no seu site a relação dos con-

tribuintes inclusos no último lote do imposto de renda 2010. Quem 
não está incluído e também não foi nos lotes anteriores, está automa-
ticamente preso na malha fina... Se for esse o seu caso, antecipe-se e 
providencie as correções necessárias para evitar grandes incômodos, 
além de prejuízos financeiros.

AFETUOSO 
ABRAÇO

Ao empresário e amigo VIL-
SON BERNARDI, pelo seu 
aniversário na data de hoje. De-
sejamos muita saúde e sucesso 
na vida profissional, juntamente 
com seus familiares...

PRESENTE DE NATAL
Com a proximidade do final de ano, é comum que as empresas 

dêem presentes a seus colaboradores. Mas, para que o presente seja 
considerado uma atitude gentil, existem “regrinhas” que devem ser 
seguidas... Como o chefe não estará na ceia com a família e nem deve, 
por ser muito particular, mas é uma maneira da empresa participar 
desde momento de festa. O presente dado pelo chefe é uma maneira 
de retribuir os profissionais pelo trabalho e desempenho realizado du-
rante o ano. Um detalhe: dar igual a todos indistintamente...

NOVAS 
INSTALAÇÕES

As empresas familiares MM Distribuidora 
de Bebidas e Jumany Indústria de Confec-
ções receberam na tarde desta terça-feira (06), 
o termo de cessão de uso de uma área para 
edificar suas sedes. Ressaltamos o empreende-
dorismo dos distintos Marcelo Engelmann e 
Nilson De Bona, assim como de seus fami-
liares, que acreditam no desenvolvimento de 
Maravilha e aqui investem... parabéns!  

LIÇÕES DE VIDA
A vida é um processo. Somos todos trabalhos em curso, obras em andamento – frutos 

verdes amadurecendo durante a vida. Quanto mais vamos tendo vivências, quanto mais 
vamos aprendendo, quanto mais vamos contemplando, mais ficamos pensando na utilidade 
que essas descobertas poderiam ter para nossos filhos...

Até a próxima...
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Divulgação
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ÚLTIMA

Um estudo de melhorias na BR 282 será 
apresentado nesta quarta-feira (07) ao ministro 
dos Transportes, Paulo Passos, por uma comi-
tiva de empresários catarinenses liderados pelo 
deputado federal Celso Maldaner (PMDB/SC). 
Estarão presentes na audiência o presidente 
da Federação das Indústrias de Santa Catarina 
(FIESC), Glauco José Corte; o presidente da 
Associação Comercial e Industrial de Chapecó 
(ACIC), João Stakonski, o presidente da Fede-
ração das Empresas de Transportes de Cargas e 
Logística do Estado de Santa Catarina (Fetran-
cesc), Pedro Lopes, além de diretores e represen-
tantes de associações comerciais e federações das 
indústrias.

O estudo já foi repassado ao vice-presidente 
da República, Michel Temer e apresenta propo-

sições para reduzir o número de acidentes na BR 
282, além de melhorar a trafegabilidade que é 
intensa na rodovia. Estatísticas da PRF de janei-
ro de 2007 a julho de 2011 apontam a ocorrên-
cia de uma média de seis acidentes diários e uma 
morte a cada três dias no local da ocorrência.

São sugeridas também melhorias nos aces-
sos a municípios, implantação de terceira faixa 
e melhoria na pavimentação, totalizando R$ 
320 milhões em investimentos. “A capacidade 
de tráfego da BR 282 está se esgotando e todos 
os setores da economia catarinense dependem 
de uma logística adequada na rodovia que corta 
o Estado. Sem ferrovias e hidrovias são necessá-
rios investimentos na melhoria das estradas que 
movimentam a economia de Santa Catarina”, 
afirma o deputado Celso Maldaner.

Iniciou nesta semana, na Associação Empre-
sarial de Maravilha, a emissão de certificados di-
gitais da Certisign, por meio de convênio com a 
Federação das Associações Empresariais de Santa 
Catarina (Facisc). A responsável por validar os cer-
tificados digitais solicitados via internet é a agente 
de registro Regina Vogt.

O certificado digital atesta a identidade de 
uma pessoa ou instituição na internet por meio 
de um arquivo eletrônico assinado digitalmente, 
atribuindo autenticidade, garantia jurídica e a 
confidencialidade dos documentos e dados das 
transações. É utilizado, por exemplo, na assina-
tura digital de documentos diversos, Nota Fiscal 
Eletrônica, pregão eletrônico, Escrituração Fiscal 

Digital, assinatura de contratos com fornecedores, 
entre outros.

Em reunião do Núcleo dos Profissionais 
Contábeis, realizada nesta terça-feira (06), a agen-
te explicou aos nucleados quais são os processos 
para adquirir o certificado digital. “O site da As-
sociação Empresarial tem um link com acesso à 
página da Certisign, onde o cliente faz a escolha 
do certificado que deseja adquirir e preenche os 
dados da sua empresa. Em seguida, pode agendar 
um horário de atendimento presencial para fazer a 
validação do seu certificado. Esse processo é obri-
gatório e a importância da validação se dá para fa-
zer a identificação da pessoa física ou jurídica que 
está adquirindo o certificado”, esclareceu Regina.

Estudo de melhorias na BR 282 será apresentado ao ministro 
dos Transportes

Certificação digital é novo serviço da Associação Empresarial de 
Maravilha

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu 
autor e não expressam a opinião do veículo. Envie seu artigo com 
até 2500 caracteres para editora@jornalolider.com.br

ARTIGO
A VOZ QUE SILENCIA, MAS NÃO CALA!

O povo de Chapecó fica órfão! Para melhor compreender o momento 
é preciso analisar como se deu a morte do Vereador Marcelino. Veja que ele 
saiu da escola onde trabalhava no meio da manhã, portanto, ainda não tinha 
concluído suas atividades de aula. Ao chegar em casa manda o filho de 10 
anos para a casa da avó. Portanto é muito provável que ele saiu do seu local de 
trabalho sabendo o que lhe iria acontecer ou ao menos da ameaça que pairava 
naquele momento na sua própria casa.

É verdade que ainda não é possível delinear qualquer hipótese conclusiva 
sobre os aspectos que envolveram a referida morte, no entanto não é possível 
negar que há indícios de motivação política. O vereador Marcelino empenhou-
-se recentemente na proibição da venda dos terrenos públicos. No momento 
estava voltado a apuração e denuncia da corrupção no uso de verbas públicas, 
através das subvenções sociais, que inclusive já tem decisão judicial pelo afas-
tamento de pessoas dos seus cargos. A pergunta que não quer silenciar: terá 
relação a morte do Vereador Marcelino com sua atuação política?

A situação é de grande sentimento de perda, pois estamos falando de uma 
pessoa obstinada pelo coletivo e o público. Era um político autêntico, nunca 
desistia, estava sempre pronto para qualquer embate na Câmara, nos movi-
mentos ou simplesmente na defesa de direitos.

Era a pessoa que dorme indignado com as injustiças, mas acorda com espe-
ranças de que as baterias foram recarregadas, renovando as forças para as novas 
batalhas. Era uma pessoa que não tinha medo. Usava uma única arma, a qual 
“manuseava” com habilidade, a sua própria voz. Por sinal esta é a única arma 
que os políticos de bem utilizam. Foi aí que incomodou alguns e, tetaram calar 
a voz de um guerreiro. Porém esqueceram que “muitos Marcelinos” levantarão 
a voz em coro, na sua defesa e na luta por suas convicções.

Engana-se quem praticou o crime, pois agora um verdadeiro “exército” de 
lutadores, com a mesma garra, com a mesma disposição do Vereador Marce-
lino estará de prontidão para a lut. Cada voz do povo pobre se levantará em 
coro. Cada militante dos movimentos sociais assumirá uma parte desta luta 
e o enfrentamento será ainda maior. Portanto, não se iludam os assassinos se 
pretendiam aliviar a pressão sobre a corrupção, o autoritarismo e o abuso do 
poder, pois ele será ainda mais veemente, mais contundente.

Erraram os assassinos se pensaram que apenas calariam uma voz, pois for-
tes reações se farão sentir por todo o Brasil. Vamos lutar para enquadrar este cri-
me atentatório aos preceitos da Democracia. Ele não ficará restrito a Chapecó, 
pois fará eco nacional. Os sinais já estão dados, do Rio Grande do Sul veio um 
deputado para acompanhar o caso, designado pelo presidente da Assembleia 
Legislativa gaúcha.

De Brasília veio a ministra da Casa Civil, Ideli Salvatti, com mensagem 
expressa e direta da Presidenta Dilma. O Partido dos Trabalhadores nacional, 
também não ficou inerte, já designou um dos expoentes do Direito Criminal 
brasileiro, o advogado criminalista Luiz Eduardo Greenhalgh para acompa-
nhar o caso.

Quando os países Europeus se envolveram há pucos anos em sangrentas 
guerras civis, a humanidade acordou de um sonho indelével, de que a civili-
dade seria capaz de erradicar a violência e a barbárie. No entanto a prática da 
violência como instrumento de dominação continua presente e forte no seio 
da nossa sociedade. Um breve descuido é suficiente para desperta-la e fazer dela 
emanar resultados trágicos.

Os criminosos inescrupulosos, não pensaram na família. O filho de ape-
nas 10 anos, que pelo resto da vida não terá um pai para acompanha-lo nas 
atividades básicas, no jogo de futebol, nas brincadeiras de final de semana, nas 
atividades religiosas, na sua formatura e na sua educação. Os demais familiares 
acumulam sofrimento impar, somente comparável a mais cruel das prática, 
presente nas ditaduras, nos tempos da tortura.

Para que nunca mais se cale a voz dos lutadores, para que não os poderosos 
façam uso de práticas criminosas para alcançar os seus objetivos é preciso apu-
rar e punir com vigor os criminosos e os mandantes se houverem.

Resta um último apelo, aos familiares que encontrem nos companheiros 
e amigos as forças para superar este difícil momento. Ao Partido dos Trabalha-
dores de Chapecó, de Santa Catarina e Nacional, para que fiquem atentos aos 
desdobramentos e fortaleçam a voz e luta do Vereador Marcelino. Ao povo 
excluído que perde uma voz, que mantenha em punho suas bandeiras, desfral-
dadas aos ventos de um novo tempo, para que cada conquista seja uma boa 
lembrança do compromisso do Vereador Marcelino, que permanecerá sempre 
vivo entre nós.

*Marisa Vendruscolo é presidente do PT de Maravilha 
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O colunista do DC, SER-
GIO DA COSTA RAMOS, 
em mais uma de suas obras-
primas, sintetizou a denomi-
nada “inocência culpada” da 
política, dizendo: “Um dos 
pilares da corrupção que as-
sola o Brasil é o enunciado 
constitucional – e também 
princípio universal do direi-
to – segundo o qual “nin-
guém será considerado cul-
pado até sentença transitada 
em julgado”. Ora, todo cor-
rupto lança mão dessa bóia, 
quando apanhado em algum 
“malfeito”: transforma a Jus-
tiça emperrada em atestado 

de “inocência”. Mas a recí-
proca não é verdadeira: cor-
rupto flagrado no ato, como 
esse inefável ministro do 
Trabalho, não se dispõe a se 
afastar voluntariamente até 
que prove a inocência presu-
mida. A inocência nunca pre-
cisa ser provada. Só a culpa. 
O trágico, para o país, é que 
os partidos políticos adoram 
esses fichas imundas, até por 
que os seus malfeitos têm por 
objetivo forrar o caixa dois 
dos “recursos não contabili-
zados”. E dá-lhes ONGs fan-
tasmas, em nome da sogra ou 
da “mamãe”.

NA MIRA DA JUSTIÇA I
Um total de 11 governa-

dores eleitos ou reeleitos em 
2010 correm risco de perder 
seus mandatos por causa de 
processos no Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE). Anchie-
ta Júnior (PSDB, Roraima); 
Tião Viana (PT, Acre); Teo-
tonio Vilela (PSDB, Alago-

as); Omar Aziz (PSD, Ama-
zonas); Cid Gomes (PSB, 
Ceará); Siqueira Campos 
(PSDB, Tocantins); Wilson 
Martins (PSB, Piauí); Anto-
nio Anastasia (PSDB, Mi-
nas Gerais); Roseana Sarney 
(PMDB, Maranhão); André 
Puccinelli (PMDB, Mato 

Grosso do Sul); e Sérgio Ca-
bral (PMDB, Rio de Janei-
ro), respondem a processos 
abertos pelo TSE. A maioria 
das acusações são de abuso 
de poder político e econômi-
co e uso indevido de meios 
de comunicação por parte 
desses governadores. Já nesta 

semana o TSE pode definir 
o futuro do governador de 
Roraima, Anchieta Júnior. 
É bom lembrar que recen-
temente o TSE cassou os 
mandatos dos então gover-
nadores Cássio Cunha Lima 
(PSDB, Paraíba), Marcelo 
Miranda (PMDB, Tocan-

tins) e Jackson Lago (PDT, 
Maranhão), que morreu em 
abril. Por outro lado, no pri-
meiro processo julgado sobre 
as eleições 2010, o TSE ab-
solveu a governadora do Rio 
Grande do Norte, Rosalva 
Ciarlini (DEM), por falta de 
provas.

NA MIRA DA JUSTIÇA II

Levantamento promo-
vido pela Confederação 
Nacional de Municípios 
(CNM) revela que o Go-

verno terminou mais cedo 
para 274 dos 5.563 prefei-
tos eleitos ou reeleitos nas 
últimas eleições munici-

pais, o que representa 4,9% 
do total. Cerca de 38% dos 
casos foram motivados por 
ações de improbidade ad-

ministrativa e, em 36,9% 
deles, por infrações à legis-
lação eleitoral. Os Estados 
do Piauí – o campeão, com 

50 cassados -, Minas Ge-
rais, Bahia e Mato Grosso 
lideram o ranking da troca 
de cadeiras.

LEI DA FICHA LIMPA
A caça aos corruptos e adminis-

tradores ímprobos, ganhou nova 
roupagem. O Conselho de Ética 
da Câmara concluiu que deputados 
podem ser cassados por crimes ou 
irregularidades cometidas nos cinco 
anos anteriores ao início do manda-
to. Segundo a assessoria do Conse-

lho, a decisão funcionará como uma 
“jurisprudência” para orientar casos 
que venham a ser julgados pela Câ-
mara e entrará em vigor assim que 
for lida pela Mesa Diretora, o que 
ainda não tem data para ocorrer. E, 
tem gente que ainda acredita em 
Papai Noel!

MALFEITOS POLÍTICOS
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Regional de Maravilha vistoria obras 
na EEB Oscar Majolo

Na sexta-feira (02), o se-
cretário de Desenvolvimento 
Regional de Maravilha, Sandro 
Donati, o engenheiro civil, Pau-
lo Parzzianello e o gerente de 
Administração, Rubi Nyland, 
vistoriaram as obras da Escola de 
Educação Básica Oscar Majolo, 
em São Miguel da Boa Vista. Os 
trabalhos de reforma devem en-
cerrar nos próximos dias.

O educandário recebe refor-
mas na cobertura do ginásio de 
esportes e no hall de entrada. 
Serão investidos pelo Governo 
do Estado R$ 118,5 mil: R$ 
87,8 mil na reforma do ginásio 
e R$ 30,7 mil para a colocação 
de manta asfáltica aluminizada.

A obra terá estrutura com 
armadura, sapatas de concreto, 
vigas de baldrame, cobertura de 

Integrantes da SDR vistoriaram a obra em São Miguel da Boa Vista
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policarbonato, contrapiso, piso 
cerâmico, esquadrias e pintura. 
Já na cobertura do ginásio de 
esportes, serão colocados 1.337 
m² de manta. “Mais uma obra 
que beneficiará e melhorará a 

qualidade de vida dos alunos. 
Trabalhamos para que todas as 
nossas escolas tenham boas con-
dições de atendimento, contri-
buindo assim para a qualidade 
da educação”, afirma Donati.

Convênio de R$ 300 mil é assinado entre Regional 
de Maravilha e Flor do Sertão

O secretário de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha, 
Sandro Donati, assinou na sex-
ta-feira (02), um convênio com 
o prefeito de Flor do Sertão, Ro-
gério Perin. A assinatura garan-
te o repasse de R$ 300 mil por 
meio da fonte “100” da receita 
do Tesouro, e será paga em uma 
parcela.

Os recursos serão destinados 
para a recuperação e readequa-
ção de estradas municipais e pa-
vimentação com pedras irregu-
lares. O projeto, apresentado ao 
Conselho de Desenvolvimento 
Regional, foi aprovado e segue 
conforme o plano de trabalho 
proposto pela SDR.

De acordo com Donati, o 

município tem geração de renda 
baseada na agricultura familiar e 
os recursos auxiliarão na escoa-
ção da produção. “Com a re-
cuperação das estradas vicinais, 

torna-se mais fácil para o agri-
cultor vender sua produção, e 
consequentemente, gerará mais 
renda para a família e cresci-
mento ao município”, completa.

Repasse foi garantido ao município de Flor do Sertão

Maldaner anuncia liberação de mais R$ 400 mil 
para Maravilha

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB/SC) anunciou a 
liberação de R$ 400 mil para a conti-
nuidade do asfaltamento na Avenida 
Padre Antônio. “Estamos empe-
nhando R$ 400 mil para dar conti-
nuidade a Avenida. Já ajudamos com 
R$ 500 mil. A Caixa Econômica Fe-
deral já autorizou a licitação da obra”, 
explicou. Com os dois recursos, se-
rão R$ 900 mil para esta Avenida.

Maldaner salientou que também 

conseguiu a liberação de R$ 390 mil 
para o centro de eventos do Clube 
25 de Julho e R$ 1,5 milhão para 
asfaltar a Avenida Presidente Kenne-
dy, obra já concluída. “Esse dinheiro 
vai para a Prefeitura. Quem vai licitar 
a obra é a Prefeitura”, disse. Já para 
os clubes de serviço, tem-se notícia 
da liberação de mais de R$ 300 mil. 
“Esse dinheiro também está sendo 
liberado agora”, informou.

O deputado lembrou-se da épo-

ca em que foi prefeito de Maravilha. 
“Quando fui prefeito pude asfaltar a 
Avenida 7 de Setembro e Sul Brasil. 
Às vezes, sofremos críticas. Mas, qual 
é o prefeito que não deixa nada pen-
dente? Com certeza o atual também 
vai deixar, por exemplo, parece que 
vai ser feito um financiamento pelo 
Badesc. Isso vai ficar para o próxi-
mo prefeito pagar. Mas é assim, o 
trabalho tem que ter continuidade”, 
frisou.

Quarta-feira 07 de dezembro de 20116



Maravilha

Inauguração de galerias e aprovação de vários projetos 
marcaram sessão

Em votação secreta realiza-
da na Câmara de Vereadores 
de Maravilha, na segunda-feira 
(05), os vereadores escolheram o 
nome do plenário da Casa, que 
passa a se chamar Frei Silvestre 
Gialdi.

Na ocasião, foram aprovadas 
as contas do município de Ma-
ravilha referentes aos exercícios 
de 2008 e 2009. Falando-se das 
contas de 2008, do exercício do 
ex-prefeito Juarez Vicari, o vere-
ador Martinho Petry (PSD) ex-
plicou porque, inicialmente, fo-
ram desaprovadas. “A princípio, 
houve um parecer do Tribunal 
de Contas pedindo que se rejei-
tassem as contas, pois ficou uma 
dívida no final do ano de 2008, 
em torno de R$ 600 mil. E, hoje 
a Lei de Responsabilidade Fiscal 
é clara: prefeito não pode deixar 
dívida. Em função disso, foi re-
jeitado. Então, foi realizado um 
recurso e um pedido de reapre-
ciação e o Ministério Público 
sugeriu a aprovação em virtude 
de que a Prefeitura possuía um 
convênio de mais de R$ 700 
mil. E, esse dinheiro estava pre-
visto para ingressar em 2008, o 
que deixaria o balanço positivo, 
mas só foi recebido em 2009. 
Então o balanço se tornou posi-
tivo”, explicou Martinho.

Quanto às contas de 2009, 
do exercício do atual prefei-
to Orli Berger, o Tribunal de 
Contas de Santa Catarina reco-
mendou uma ressalva, dizendo 
que devido à reincidência na 
divergência do saldo da dívida 
ativa demonstrada no anexo 14, 
apurada no anexo 15, recomen-

da que a Prefeitura adote provi-
dências no sentido de remeter os 
dados e informações por meio 
informatizado de forma regu-
lar e completa e também reco-
menda que se corrija e previna 
a ocorrência das divergências de 
lançamentos contábeis.

PROJETOS APROVADOS 
EM 1º TURNO

Projeto de Lei nº 97/2011, 
que dispõe sobre contribuição 
financeira à Rede Feminina de 
Combate ao Câncer, no valor de 
R$ 14 mil;

Projeto de Lei Legislativo 
nº 07/2011, de autoria da mesa 
diretora, que cria o cargo de ze-
lador para o Legislativo Munici-
pal.

Já a proposta de Emenda a 
Lei Orgânica nº 06/2011, que 
dispõe sobre adequação da Lei 
Orgânica de Maravilha, foi reti-
rada para estudo pela vereadora 

Maria Loiva Schwerz.

INDICAÇÕES

Indicação nº 144, de auto-
ria do vereador Doraci Felisiak 
(PSD), que prevê estudos para 
que seja viabilizada a construção 
de um quebra-molas físico na 
Rua Brasília, no Bairro Estrela;

Indicação nº 145, de autoria 
da vereadora Eliana Simionato 
(PT), que pede estudos no sen-
tido de disponibilizar uma área 
de terra para construção de um 
orto municipal para o cultivo de 
plantas medicinais e ornamen-
tais, especialmente para o Cao-
ma;

Indicação nº 146, de autoria 
dos vereadores César Frandoloso 
(PP) e Láurio Stieler (PP), que 
visa beneficiar as comunidades 
do interior que ainda não foram 
contempladas com recursos fi-
nanceiros para manutenção das 
sedes.

MENSAGENS DE 
ENCAMINHAMENTO

Projeto de Lei Complemen-
tar nº 015/2011, que trata sobre 
a criação de cargos do Executi-
vo Municipal. O projeto atende 
necessidades da Secretaria de 
Saúde. Os profissionais desen-
volverão trabalhos junto aos 
programas implantados;

Projeto de Lei nº 98/2011, 
que visa repassar R$ 5 mil ao 
Clube de Mães Diva Maria, de 
Linha Pedreira, para colocação 
de forro e instalação de banhei-

ro;
Projeto de Lei nº 99/2011, 

que visa repassar R$ 5 mil ao 
Esporte Clube Corinthians La-
jeado Couro, para colocação de 
paredes no salão comunitário;

Projeto de Lei nº 100/2011, 
que visa repassar R$ 8 mil ao 
Clube de Mães o Cravo e a Rosa 
do Bairro Floresta, à construção 
de pavilhão comunitário;

Projeto de Lei nº 101/2011, 
que visa repassar em forma de 
contribuição financeira o valor 
de R$ 5 mil à Associação Co-
munitária do Conjunto Habita-
cional Novo Bairro, para despe-
sas com reformas do banheiro e 
cozinha;

Projeto de Lei nº 102/2011, 
que visa repassar em forma de 
contribuição financeira o valor 
de R$ 15 mil à Associação Clu-
be Recreativo Maravilha, para 
realização da reforma de vestiá-
rio, telhado e arquibancada do 
Estádio Doutor Leal Filho;

Projeto de Lei nº 103/2011, 
que visa repassar em forma de 
contribuição financeira o valor 
de R$ 5 mil à Associação de 
Moradores da Linha Sanga Na-

tal, para a rede de água;
Projeto de Lei nº 104/2011, 

que visa repassar em forma de 
contribuição financeira o valor 
de R$ 5 mil ao Esporte Clube 1º 
de Maio da Chinelo Queimado, 
para substituição das telhas do 
pavilhão comunitário.

 
INAUGURAÇÃO 
DAS GALERIAS

O Legislativo maravilhense 
inaugurou, depois da sessão da 
Câmara, as novas galerias de fo-
tos dos ex-presidentes e ex-vere-
adores da Casa. 

As galerias servem para re-
conhecer o trabalho das pessoas 
que deixaram sua marca. “Nada 
mais gratificante que o reconhe-
cimento”, salientou o diretor ge-
ral, Nei Guzatti.

A Câmara já foi presidida 
por 40 presidentes e passaram 
pela casa mais de 100 vereado-
res. “E, todos contribuíram com 
o município”, comentou.

O ex-vereador Abel Armin-
do Zanin fez parte da mesa di-
retora, representando todos os 
ex-vereadores presentes. 

Zanin, representando os vereadores e Marisete, representando os 
professores, foram convidados a participar da mesa

Vereadores e ex-vereadores inauguraram galeriasVice-prefeito Aldocir Seiffert também participou do ato
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No programa semanal Café 
com a Presidente, Dilma Rousseff 
apresentou um balanço do Minha 
Casa, Minha Vida em 2011. Se-
gundo ela, foram assinados 354 
mil contratos para a construção 
de moradias. O levantamento in-
dica ainda mais de 500 mil casas 
e apartamentos em fase de cons-
trução e mais de 400 mil obras 
concluídas este ano. Na primeira 
fase, o programa contabilizou 1,5 
milhão de moradias.

Dilma disse na segunda-feira 
(05) que, a partir de 2012, 60% 
das moradias do programa Minha 
Casa, Minha Vida serão destina-
das a famílias de baixa renda – que 
recebem até R$ 1,6 mil. A previ-
são do Governo é que 1,2 milhão 

de unidades sejam entregues a essa 
faixa da população brasileira.

Para a segunda fase do Minha 
Casa, Minha Vida, estão previstos 
investimentos de R$ 125,7 bi-
lhões para a construção de 2 mi-
lhões de casas e apartamentos até 
2014.

“Os investimentos na cons-
trução civil beneficiam a todos 
nós porque esse é um setor que 
gera muitos empregos. Ele ajuda 
a manter o mercado de trabalho 
aquecido, mesmo com a crise 
econômica internacional que está 
afetando os Estados Unidos e os 
países da Europa”, disse Dilma. 
Segundo ela, mais de 309 mil pos-
tos de trabalho foram gerados este 
ano no setor.

Mais da metade das moradias do 
Minha Casa, Minha Vida serão para 
famílias com renda até R$ 1,6 mil

Com previsão de utilização a 
partir de 2013, um novo modelo 
de código de barras, desenvolvido 
pela Associação Paulista de Super-
mercados (APAS), impossibilitará a 
venda de produtos vencidos.

O novo código dependerá 
da instalação de um software na 
frente de caixa e nas balanças dos 
checkouts. Segundo João Galassi, 
presidente da entidade, quando o 
cliente chegar ao caixa, a tecnologia 
acusará que o produto está vencido.

Hoje, o controle é feito ma-
nualmente, resultando em muitos 
produtos vencidos nas prateleiras 
dos supermercados. Conforme 
pesquisa realizada nos últimos 40 
dias, 56,2% dos estabelecimentos 
recebem reclamações sobre merca-

dorias fora do prazo de validade. 
A falha ocorre em 35,6% dos ali-
mentos perecíveis e em 24,7% dos 
produtos de mercearia.

O novo tipo de código também 
vai facilitar o controle de vendas 
dos supermercados do país. O sis-
tema mostrará quantos itens foram 
vendidos de cada lote, permitindo 
que os estabelecimentos saibam 
o que está dentro da loja, mesmo 
que o consumidor tenha pegado o 
produto e colocado em outra pra-
teleira.

Código de barras vai bloquear venda de 
produtos vencidos

Os consumidores de Maravilha 
e região estão aproveitando desde 
sábado (02), o horário especial de 
atendimento no comércio para fa-
zer suas compras de Natal. As lojas 
ficam abertas até às 16h30, assim 
como nos próximos sábados, dias 
10, 17 e 24.

O horário especial foi definido 
em acordo coletivo entre a Asso-
ciação Empresarial de Maravilha, o 
Sindicato dos Empregados no Co-
mércio do Extremo Oeste (Seceosc) 
e o Sindicato do Comércio Varejis-
ta e Atacadista do Extremo Oeste 
(Sindicomércio).

Na semana que antecede o Na-
tal, dias 19 a 23, o comércio aten-
de das 8h às 11h30 e das 13h30 às 
21h. Haverá atendimento normal 
nos dias 26 e 30 de dezembro, já 
no dia 2 de janeiro, será trabalhado 
somente no período da tarde, das 
13h30 às 18h.

Maravilha

Atendimento especial de Natal inicia no comércio

Santa Catarina encerrou o mês 
de novembro com arrecadação de 
R$ 1,130 bilhão de Imposto sobre 
Mercadoria e Serviço (ICMS). Esse 
valor representa crescimento de 
12,83% em relação ao mesmo mês 
do ano passado e mais de 80% da 
receita do Estado, segundo infor-
mações da Secretaria de Estado da 
Fazenda.

A arrecadação total do Estado, 
que inclui, também, os repasses 
constitucionais do Governo Fe-
deral, alcançou R$ 1,360 bilhão, 
com um incremento de 13,85% 
no mesmo período. No acumulado 
de janeiro a novembro deste ano, a 
arrecadação do Estado somou apro-
ximadamente R$ 14 bilhões.

Mesmo em ritmo menor do 

que em 2010, a receita sobe, este 
ano, acima da inflação. Entre as 
razões estão o uso de tecnologia e a 
substituição tributária, apesar do re-
gime especial a pequenas empresas. 
Para que todo o país adote sistema 
diferente de substituição a empresas 
do Simples, a CNDL e a FCDL 
estão fazendo uma mobilização na-
cional.

Arrecadação de ICMS cresce 13% em SC
D
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Os donos de carros licenciados 
em Santa Catarina vão pagar me-
nos Imposto Sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores (IPVA) 
em 2012. O imposto terá redução 
média de 5,42%. Os cálculos da Se-
cretaria da Fazenda foram feitos com 
base na tabela da Fundação Institu-
to de Pesquisas Econômicas (Fipe), 
que regula o valor de mercado dos 
veículos.

“Entre os Estados do Sul e São 
Paulo, Santa Catarina é o que tem 
a menor alíquota de IPVA. Com 
a queda no valor do imposto em 
2012, os catarinenses pagarão ainda 
menos na hora de licenciar os seus 
veículos”, afirma o secretário da Fa-
zenda, Nelson Serpa. Enquanto no 
Estado a alíquota varia entre 1% e 
2%, dependendo do modelo, em 

São Paulo o IPVA fica em 4%; no 
Rio Grande do Sul, 3%; e no Para-
ná, 2,5%.

A motocicleta até 200CC está 
isenta do pagamento do IPVA. No 
entanto, para que o benefício seja 
garantido, o proprietário não pode 
ter sido notificado por infração de 
trânsito no ano anterior. O IPVA 
mais caro será do modelo Merce-
des Benz SLR MC Roadster, ano 
de fabricação 2010, no valor de R$ 
58.148,48. Já o mais barato é da 
moto Agrale RXT, fabricada em 
1985, que custará apenas R$ 2,14.

Mesmo com a tendência de re-
dução da alíquota do imposto, a ar-
recadação do IPVA costuma registrar 
crescimento em função do aumento 
da frota no Estado, que atualmente 
registra 3,6 milhões de veículos. De 

janeiro a novembro de 2011, o Esta-
do arrecadou R$ 948,5 milhões em 
IPVA, um crescimento de 13% em 
relação ao mesmo período do ano 
passado, quando a receita do impos-
to ficou em R$ 837,4 milhões.

A lista completa com a alíquota 
de cada modelo estará disponível no 
site da Fazenda Estadual a partir do 
dia 2 de janeiro, quando começam 
a valer os novos valores. As datas de 
pagamento permanecem as mes-
mas.

O imposto pode ser recolhido 
no Banco do Brasil, Bradesco, Itaú, 
Santander, Caixa Econômica Fede-
ral, Unibanco e Sistema Bancoob. 
Do total da receita de IPVA, metade 
é repassada aos municípios catari-
nenses, de acordo com o local onde 
o veículo está licenciado.

IPVA terá redução em Santa Catarina no próximo ano

Quarta-feira 07 de dezembro de 20118



Dois dados distintos, sobre o que 
quer a população. Na pesquisa cha-
mada “Retratos da Sociedade Brasi-
leira – Segurança Pública”, feita pelo 
Ibope e divulgada pela Confederação 
Nacional da Indústria, informa que 
se mostram-se totalmente a favor 
da medida 75% dos entrevistados e 
parcialmente a favor, 11%. Os que 
são contrários, total e parcialmen-
te somam 9%. Além de tudo, pelo 
menos quatro entre cinco brasileiros 
concordam com a redução da maio-
ridade penal para 16 anos. Contu-
do, na audiência pública da última 
segunda-feira, na Assembleia Legis-
lativa do Estado, a maioria se mos-
trou contrária a medida. Estavam 
presentes jovens e pessoas que tra-
balham com adolescentes infratores 
aqui no Estado. Segundo o deputa-
do estadual Marcos Vieira, um dos 
mentores desta audiência pública, o 
motivo que levou a esta posição foi 

a demonstração de que alguns países 
que reduziram a maioridade penal, 
não tiveram redução da criminalida-
de. Um dos exemplos foi justamente 
o Japão, onde o sistema penal do país 
é considerado um dos mais exempla-
res (e rígidos) do mundo. O Japão 
passou a investir e muito na reeduca-
ção de menores infratores, e segundo 
consta, retornou a maioridade penal 
para 18 anos. Talvez eu deva rever 
conceitos. Contudo, não podemos 
esquecer que a realidade sócio-eco-
nômica do menor infrator brasileiro, 
é muito diferente da realidade japo-
nesa. Contudo, concordo plenamen-
te que a reeducação é extremamente 
importante para contribuir na redu-
ção da criminalidade em nosso país. 
Vou pensar também em rever concei-
tos próprios, pois não me convenço 
de que não seria um bom caminho 
reduzir para 16 anos a maioridade 
penal no Brasil. 

LEIS QUE NÃO SAEM DO PAPEL
O Estado de Santa Ca-

tarina tem várias leis que 
podem beneficiar pessoas 
com necessidades espe-
ciais. Contudo, padecemos 
do mesmo problema de 

outras tantas e tantas leis 
existentes no Brasil, que 
não são aplicadas ou que 
carecem de regulamenta-
ção. Desta vez, a Comissão 
de Direitos de Pessoas com 

Deficiência, do Estado ca-
tarinense, irá compilar to-
das as leis não aplicadas, 
e após confeccionará uma 
cartilha que será distribu-
ída a gestores e também a 

sociedade. É uma forma de 
levar ao cidadão catarinen-
se ao menos conhecimento 
acerca destas leis, mesmo 
que não aplicadas. Segun-
do consta, pelo menos 50 

leis estaduais existem sem 
serem aplicadas em San-
ta Catarina. Leis que com 
certeza poderiam facilitar a 
vida de quem tem necessi-
dades especiais.

POR QUE A DEMORA?
Não estou conseguindo en-

tender o porque de estar haven-
do tanta demora em relação a 
votação pelo Supremo Tribunal 

Federal (STF) da Lei da Ficha 
Limpa. Queimei a língua dias 
atrás, quando escrevi que tinha 
convicção da votação pela vali-

dade da lei, e no fim das contas, 
a lei não foi votada naquele dia. 
Pior: agora houve pedido de vis-
tas do projeto, e a questão está 

para se protelar para 2012. Por 
mais que digam que exista pos-
sibilidade da Lei da Ficha Lim-
pa ser votada ainda este ano, 

estou descrente. É importante 
informar que o STF, bem como 
o judiciário, entram em recesso 
no dia 20 de dezembro.

DISCUSSÃO ACERCA DA REDUÇÃO DA 
MAIORIDADE PENAL

Audiência pública foi realizada na 
última segunda-feira (05), em Floria-
nópolis, para debater sobre a redução 
da maioridade penal. Mesmo sendo 
Lei Federal, e que não admitiria al-
teração, movimentos estaduais são 
importantes para que, no somatório, 
possa haver alguma alteração neste 
sentido. Aqui no Estado, a discus-
são partiu dos deputados da Comis-

são de Segurança Pública, que ainda 
querem fazer um documento com 
alternativas que possam reduzir a cri-
minalidade. A mesma Comissão tem 
dados preocupantes. Com base em 
dados da Secretaria de Segurança Pú-
blica, 58 garotos com até 17 anos se 
envolveram em assassinatos este ano 
no Estado, e a maioria tem relação 
com o tráfico. 

AINDA SOBRE A REDUÇÃO 
DA MAIORIDADE PENAL

Hoje, segundo as leis vigentes, o 
menor é inimputável, e lhe podem ser 
impostas apenas medidas estipuladas 
no Estatuto da Criança e Adolescen-
te (ECA). Contudo, é notório que 
em nossos dias, a partir de 14 ou até 
de 12 anos, já existe ampla compre-
ensão ou entendimento do que pode 
ou do que não pode, por parte dos 
adolescentes. O ECA é uma lei pro-
tetiva, inclusive exemplar, em relação 
a medidas de amparo legal a crianças 
e adolescentes. Podemos dizer que no 
mundo todo, existem poucas leis tão 
abrangentes quanto à lei brasileira. 
Mas justamente por conta de toda a 
evolução e velocidade da informação, 
por conta da própria evolução no 
entendimento, na compreensão dos 
menores de idade, não se pode dizer 
que alguém que simplesmente não 
tenha completado os 18 anos deixe 

de discernir o certo do errado. Não 
precisamos ir tão longe quanto às leis 
dos Estados Unidos ou da Inglaterra, 
onde crianças que cometem crimes 
têm idêntico julgamento de adultos. 
Todavia, justamente pela situação do 
entendimento do lícito e do ilícito, 
penso que seria sim interessante ha-
ver alteração na maioridade penal. 
Sou a favor disso. Até porque, em vá-
rias situações, os menores assumem 
culpas de maiores de idade, simples-
mente pelo fato de não irem para a 
cadeia, padecendo no máximo de al-
guma medida sócio educativa, ou in-
ternação em último caso. Os meno-
res se tornam “laranjas” do crime. E 
não me digam que não sabem o que 
estão fazendo. Sabem, e muito bem. 
Quanto à eficácia e plena aplicação 
do Estatuto da Criança e Adolescen-
te, já é outra história.

E O QUE QUER A POPULAÇÃO?
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Loteamento popular:

Entenda melhor o 

“Minha Casa, Nosso Sonho”

O QUE é O PROGRAMA? 
O programa “Minha Casa, Nos-

so Sonho” foi planejado baseado no 
diagnóstico do déficit habitacional 
levantado no plano municipal de 
habitação, realizado no ano de 2010. 
“O lançamento do programa, que 
ocorreu no dia 13 de maio de 2011, 
marcou o início das atividades que 
compreendem diversas etapas. Na 

primeira fase do programa está sen-
do executado o loteamento popular 
“Nosso Sonho”, (nome escolhido 
pelas famílias que participaram do 
lançamento do programa), o qual 
compreenderá a construção de 282 
unidades habitacionais entre casas e 
apartamentos”, explica a coordena-
dora do programa, Leila Bonadeo. 

O programa foi criado na pers-

Cleusa Regner – Jornal O Líder

Coordenadora do Programa Leila Bonadeo

pectiva de um programa con-
tinuado, para atender as fa-

mílias trabalhadoras de baixa 
renda do município. “É de-

senvolvido em 
três etapas. Na 
1ª etapa (2011 

a 2012) serão atendidas 290 
famílias; na 2ª etapa (2012 
a 2013), 300 famílias; na 3ª 
etapa (2013 a 2014), 300 fa-
mílias”, salienta Leila.

Anteprojeto dos apartamentos
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Com o objetivo de comemorar o recebimento das licen-
ças ambientais do programa Minha Casa, Nosso Sonho e 
entrega do Plano de Habitação, a Prefeitura de Maravilha 
promoveu uma solenidade na sexta-feira (02). Para esclarecer 
questões relacionadas ao programa, o Jornal O Líder, traz 
algumas explicações.
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ETAPAS Já FEITAS
O trabalho para execução 

do loteamento “Nosso So-
nho” iniciou após o lança-
mento do programa. Várias 
ações já foram desenvolvidas:

- Inscrição das famílias 
(784 famílias inscritas);

- Elaboração do projeto de 
loteamento;

- Encaminhamento e apro-
vação do projeto de Lei que 
transforma a área em Zona 
especial de Interesse Social 
(ZEIS);

- Escrituração da área;
- Capacitação com as cons-

trutoras, realizada pela Caixa 
Econômica Federal (CEF);

- Habilitação das cons-
trutoras (implantação do 
programa de qualidade, de-
senvolvido pelas construtoras 
junto a CEF);

- Capacitação do Gru-
po de Apoio da Habitação 
(GAH) pela CEF;

- Elaboração, encaminha-
mento e aprovação do proje-
to da rede de energia elétrica 
externa e interna dos blocos, 
além da rede de água;

- Elaboração dos projetos 
de drenagem e pavimentação;

- Elaboração dos projetos 
das edificações: projeto ar-
quitetônico, projeto estrutu-
ral, projeto elétrico, projeto 

hidrosanitário, projeto pre-
ventivo, projeto de entrada 
da rede de telefone;

- Encaminhamento dos 
projetos para pré-análise da 
CEF;

- Entrega dos projetos às 
construtoras (que estão em 
processo de elaboração do or-
çamento);

- Diversas reuniões com 
Conselho de Habitação, in-
clusive com a Promotoria 
Pública, para discutir os cri-
térios de seleção das famílias 
(edital de sorteio público ela-
borado, sendo que a publi-
cação será após o registro do 
loteamento).

ETAPAS A SEREM 
REALIZADAS

As próximas etapas que 
darão continuidade a execu-
ção do loteamento serão:

- Registro do loteamento;
- Abertura das ruas;
- Sorteio das famílias;
- Encaminhamento da do-

cumentação das famílias para 
avaliação da CEF;

- Contrato com as famí-
lias, após aprovação do seu 
cadastro;

- Liberação do Recurso;
- Início das obras, previsto 

para o mês de março de 2012 
(edificações e infraestrutura). 

Anteprojeto parcelamento: local do loteamento popular “Nosso Sonho”

Anteprojeto das casas (implantação)
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Divulgação (retirado do site da Prefeitura de Maravilha)

QUEM PAGA?
Os lotes e a infraestrutura serão subsidiados, a preço mínimo, pela Prefeitura de Maravilha. As moradias serão 

financiadas pela Caixa Econômica Federal, através do Programa Minha Casa Minha Vida. Então, as famílias paga-
rão um preço reduzido para adquirirem suas casas.

De acordo com a arquiteta da Prefeitura, Aline Gasperin, o projeto é importante porque disponibiliza moradias 
com um valor mais baixo. “A Prefeitura foi atrás da burocracia do loteamento. Agora, as pessoas vão pagar um preço 
reduzido pelo terreno e financiar a casa pelo programa Minha Casa, Minha Vida”, explica.



Tivemos no dia 01 de dezem-
bro o Dia Mundial de Combate 
a AIDS já amplamente divulga-
do na edição anterior. Gostaria 
de deixar também a contribuição 
sobre o assunto nesta coluna, 
tendo em vista que entrevistei no 
programa Medicina e Saúde, a 
médica infectologista, Dra. Pris-
cila Garrido, sobre este tema. 

O boletim do Ministério da 
Saúde de 1984 até 2010 vem de-
monstrando, apesar de pequena, 
uma redução nos casos novos de 

HIV-AIDS
AIDS. Com isso também se teve 
uma redução da mortalidade da 
doença. Em Santa Catarina te-
mos 26 mil casos de AIDS, ou 
seja, pessoas doentes com a Sín-
drome da Imunodeficiência Hu-
mana. Em São Miguel do Oeste 
temos notificados pela vigilância 
epidemiológica estadual 50 ca-
sos. Como São Miguel possui 
o ambulatório de DST e AIDS 
acaba atendendo a população de 
toda região, os casos não são so-
mente de São Miguel do Oeste. 

A Dra. Priscila Garrido ex-
plicou a diferença entre HIV 
e AIDS. O HIV é o Vírus da 
Imunodeficiência Humana que 
quando adquirido pode desen-
volver a doença AIDS (Síndrome 
da Imunodeficiência Adquirida). 
Podemos ter no nosso organismo 
o vírus sem ter sintomas, ou seja, 
sem ter desencadeado a doença. 
O vírus HIV ataca as células de 
defesa do organismo, os linfóci-
tos, mais especificamente o CD4.

O grande problema é que a 
pessoa pode estar infectada pelo 
vírus do HIV sem ter a doença, 
sem ter os sintomas e sem saber 
do problema tornando-se um 
transmissor do HIV de maneira 
silenciosa.

As principais formas de trans-
missão do vírus ocorrem através 
de relações sexuais desprotegidas 
(sexo vaginal, anal e oral), através 
do compartilhamento de seringas 
nos usuários de drogas e de mãe 
para filho durante a gravidez. De 
uma maneira geral a transmissão 
se dá através dos fluidos do cor-
po, no caso o sangue e as secre-
ções sexuais. No passado as trans-
fusões de sangue eram uma fonte 
frequente de contaminação, mas 
hoje em dia com a triagem e os 
cuidados com o sangue dos do-
adores, o risco é muito pequeno. 

Sempre deve-se suspeitar das 
pessoas com comportamento de 
risco. Aquelas que tem relações 
sexuais desprotegidas, usam dro-
gas injetáveis e compartilham as 
seringas e se expõem a sangue e 
secreções frequentemente. 

Existe muito preconceito 
quando falamos no exame do 
HIV e muitas vezes as pessoas se 
recusam a fazê-lo. A orientação 
do Ministério da Saúde é que se 
você teve um comportamento de 
risco deve se submeter ao exame 
para detecção do vírus. O exame 
é feito através da coleta de san-
gue de maneira bastante simples. 
Lembramos que toda gestante 
deve fazer o exame pelo risco ele-
vado de transmissão para o feto. 
Com o tratamento adequado 
menos de 1% das mulheres por-
tadoras do HIV passam o vírus 
para o feto, garantindo com isso 

uma vida saudável e normal para 
o bebê. A Dra. Priscila lembra 
também que as mães portadoras 
de HIV não podem amamentar. 

Outra coisa muito importan-
te é a chamada janela imunológi-
ca do vírus, ou seja, a pessoa que 
teve o contato com vírus pode 
levar até 30 dias para o exame 
dar positivo. Se o exame for fei-
to neste intervalo, antes dos 30 
dias, pode dar um resultado fal-
so, negativo. Geralmente, depois 
de a pessoa ser contaminada pelo 
HIV, há um período de incuba-
ção prolongado até que os sin-
tomas da doença apareçam. Esse 
tempo depende da reação orgâni-
ca individual da pessoa e também 
do tipo de vírus com o qual ela 
foi contaminada. De acordo com 
as estatísticas, mais da metade 
dos soropositivos apresenta os 
sintomas da AIDS após oito anos 
de infecção. Os primeiros fenô-
menos observáveis são fraqueza, 
febre, emagrecimento, diarréia 
prolongada sem causa aparente. 
Na criança que nasce infectada, 
os efeitos mais comuns são pro-

blemas nos pulmões, diarréia e 
dificuldades no desenvolvimen-
to. 

Atualmente, existem alguns 
remédios eficazes no combate às 
doenças oportunistas. No entan-
to, eles não conseguem eliminar 
o HIV do organismo. Diversos 
medicamentos já são amplamen-
te utilizados no tratamento da 
AIDS com resultados excelen-
tes, tanto na sobrevida, como 
na qualidade de vida, como os 
anti-retrovirais, que impedem a 
multiplicação do vírus e fazem 
parte do coquetel anti-AIDS. No 
Brasil, o programa de combate à 
AIDS fornece os medicamentos 
gratuitamente para os imunode-
primidos. Entretanto, a melhor 
forma de combate à doença é 
ainda a prevenção. Para evitar a 
transmissão da AIDS, recomen-
da-se uso de preservativo durante 
a relação sexual, uso de seringas 
e agulhas descartáveis, teste pré-
vio no sangue a ser transfundido 
e uso de luvas quando estiver 
manipulando feridas ou líquidos 
potencialmente contaminados.
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Dra. Priscila Garrido, médica infectologista
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Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder
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Maravilha

Festividade marca inauguração da nova sede dos Frangueiros
A Associação dos Moto-

ristas Frangueiros (Afram) 
de Maravilha inaugurou no 
domingo (04) a nova sede 
social localizada na BR 282, 
próximo a Polícia Rodoviária 
Federal. Na oportunidade 
também houve o reencontro 
de antigos motoristas.

A inauguração oficial ini-
ciou com o corte simbólico 
da fita e posteriormente de-
rão sequência aos pronuncia-
mentos e homenagens. 

O presidente do Conse-
lho de Construção da Sede, 
Neodir Spanhol, popular 
Carcaça, destacou que há al-
guns anos já se pensava em 
construir uma sede melhor, 
mas com o passar do tempo 
acabou caindo no esqueci-
mento. “Porém não ficou no 
esquecimento a obra para os 
frangueiros no coração do 
Carcaça, porque quem luta 
pela associação, não luta só 
pela associação, luta pela 
dignidade dos frangueiros e 
também pelos nossos ami-
gos que vem nos visitar hoje 
e que nos enchem de orgu-
lho”, destacou.

Neodir também ressaltou 
que o conselho foi montado 
a pedido da Secretaria de 
Desenvolvimento Regional 
para dar andamento na obra. 
“Todos sabem que atrás de 
um trabalho desses tem um 
reforço político. Ninguém 
chega aonde a Afram chegou 
sozinha, a primeira pessoa 
que procurei foi o Janir Sig-
nor, depois a autorização do 
presidente dos frangueiros 
para fazer a documentação 
e a partir daí ninguém me 
segurou”, explica.

O presidente da Câmara 
de Vereadores e representan-
te da Secretaria de Desenvol-
vimento Regional de Mara-
vilha, Janir Signor, enfatizou 
a participação do Governo 
do Estado. “O Governo do 
Estado participou dessa obra 
com a importância de R$ 50 

mil, para que isso se tornasse 
realidade, pois todos que-
rem ter um local aconche-
gante para atender os sócios 
e a comunidade”, salientou. 

O presidente da Afram, 
Rogério Adriano Thomas, 
falou do trabalho na admi-
nistração da associação. “O 
primeiro ano foi muito difí-
cil, estava quase abandonan-
do a presidência, os outros 
dois anos tivemos reuniões 
e ninguém quis pegar, en-
tão fiquei mais dois anos e 
decidi que ia atrás para le-
vantar uma nova sede para a 
associação, e hoje estou sem 
palavras, só tenho que agra-
decer”, justificou.

Após os pronunciamen-
tos, o ministro da Igreja 
Católica, Alcino Filipin, 
abençoou a comunidade, 
motoristas e a imagem de 
São Cristóvão, que foi doa-
da por Valderes Bevilaqua, 
popular Panga, e família. Ao 
meio dia os motoristas, fa-
miliares e convidados pude-
ram degustar um saboroso 
almoço a base de churrasco, 
saladas, pão e cuca e a tarde 
teve música e jogo de fute-
bol. 

Afram 
A Associação dos Fran-

gueiros de Maravilha foi 
fundada no dia 03 de abril 
de 1993 pelos motoristas 
que atuavam na época com 
a finalidade de proporcionar 
aos familiares e colaborado-
res um espaço de lazer e di-
versão. 

A área de terra onde está 
localizada a sede foi adqui-
rida na terceira gestão sob o 
comando de Edgar Zortéa. 
Para construção da sede, 
formou-se um conselho que 
é composto pelos seguintes 
membros: Almiro Thomas, 
Gilseo Zanini, Ivo Behling, 
Valdir Rohdem e Neodir 
Spanhol.

As obras da edificação 

iniciaram em agosto de 
2010 e foram viabilizadas 
através de um projeto que 
liberou auxílio financeiro 

do Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de De-
senvolvimento Regional de 
Maravilha, no valor de R$ 

50 mil. A Administração de 
Maravilha também auxiliou 
com R$ 15 mil, totalizan-
do o valor necessário para 

a construção. A nova sede 
tem 550 metros e é equipa-
da com banheiros, churras-
queira, copa e cozinha. 

Inauguração oficial teve presença de autoridades, frangueiros e comunidade

Churrasqueiros estavam animados no preparo do almoço

Mesa de honra foi composta por representantes que 
auxiliaram na construção da sede

Imagem de São Cristóvão e motoristas foram abençoados

Valderes Bevilaqua (Panga) doou a imagem

Familiares, amigos e colaboradores lotaram a nova sede

 Neodir (polular Carcaça), 
presidente do Conselho

Rogério, presidente 
da Afram



Autoridades participaram da abertura oficial do evento

Conselho da Agricultura de Modelo esteve presente Família Zenatti esteve reunida Grupo da Ceraçá prestigiou a festa

Equipe da Móveis Reichert esteve reunida Empresa Rotoplast compareceu ao evento Lojas Knorst esteve presente

Amigos da Linha Água Parada estiveram presentes na Fepar Empresa GB Veículos e amigos prestigiaram a festa  Amigos estiveram reunidos

Fotos: Janaina Hanauer / Caroline Maldaner
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Modelo esteve em fes-
ta no último domingo 
(04) com a realização da 
16ª edição da Festa Esta-
dual do Porco Assado no 
Rolete (Fepar). O evento 
aconteceu no Parque da 
Fepar, no acesso à cidade, 
no Bairro Industrial. Fo-
ram comercializados 108 
porcos e mais de dez mil 
litros de chopp. Aproxi-
madamente dez mil pes-
soas passaram pelo even-
to. 

Às 9h aconteceu a 
abertura do parque e 
distribuição de chopp. 

A abertura oficial foi 
realizada às 11h com a 
presença de diversas au-
toridades da região, entre 
deputados estaduais, fe-
derais, prefeitos e demais 
lideranças. Durante a tar-
de, bandas do município 
e da região animaram o 
público.

A festa é uma parceria 
da Administração Muni-
cipal e Câmara de Verea-
dores, com o Lions e Leo 
Clube, Aspumo, Corpo 
de Bombeiros, Polícia 
Militar e demais entida-
des municipais.

16ª Fepar movimenta Modelo



 Banda animou os presentes

CJC Unidos Seremos Fortes de 
Linha Salete marcou presença

Duan e Daniel contagiaram o público

Paulo e Paulinho animaram a festa

 Representantes da beleza dos grupos de idosos 
do município estiveram presentes

 1ª princesa Cláudia, rainha Bruna e 2ª princesa 
Gisele embelezaram a festa

108 porcos foram comercializados
Família Maldaner e Rüdiger compareceram no evento Prefeito agradeceu a comissão organizadora e enalteceu a 

presença do idealizador da festa

Grupo da Cooperativa Regional Itaipu e 
da Sicoob prestigiaram o evento

Deputado estadual Mauro de Nadal, secretário Sandro
Donati e deputado federal Celso Maldaner com familiares

 Grupo da empresa Espírito Santo esteve festejando

Fotos: Janaina Hanauer / Caroline Maldaner
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Bom Jesus do OesteBom Jesus do Oeste

Cunha Porã

Noite Cultural revela talentos do canto e 
da dança

Na noite de sábado (03), a Se-
cretaria Municipal de Educação, 
Cultura e Esportes, Rede Estadual e 
Municipal de Ensino e o Programa 
de Erradicação do Trabalho Infantil 
(Peti) realizaram a Noite Cultural.

Foram apresentadas as amostras 
das aulas de música (violão e coral), 
danças: livres, italiana, axé, hip hop, 
contemporânea, entre outras ativi-
dades. 

A Noite Cultural teve como ob-
jetivo frisar as atividades e modos de 

agir, costumes e instruções de um 
povo. É o meio pelo qual o homem 
se adapta às condições de existência, 
transformando a realidade. 

A coordenadora da Cultura, 
Noeli Santolin, diretora da E.E.B. 
Professor Silvio Romero, Angelita 
Schmitt e o secretário da Educação, 
Leonir Simonetti, agradecem os 
professores das escolas e de dança 
e os artistas que se apresentaram, 
mostrando os resultados obtidos no 
decorrer do ano e os seus talentos.

Danças livres foram apresentadas na Noite Cultural

Coral também mostrou seu talento

Grupo de danças tradicionalistas também se apresentou
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Proerd forma 22 alunos
O Programa Educacional de 

Resistência as Drogas (Proerd) 
formou 22 alunos na segunda-
feira (05).

Esse ano, os alunos foram 
divididos em duas turmas do 5º 
ano do ensino fundamental da 
rede municipal. Essa foi a 11ª 
turma a se formar no programa.

O Proed é desenvolvido pela 
Polícia Militar e teve como ins-
trutor Antonio Horn. De acordo 
com ele, o programa tem como 
objetivo, por meio da educação, 
orientar e conscientizar alunos 
para que eles fiquem longe das 
drogas e da violência.

No término das lições do pro-
grama, em sala de aula, os alunos 
desenvolveram uma redação com 
o tema Proerd. As redações foram 
apresentadas e selecionadas uma 
por turma. Do turno matutino, 
a redação escolhida foi da aluna 
Valdineia Buche e do turno ves-
pertino, Katia Zilke.

Na solenidade de formatura 
estiveram presentes, o vice-
prefeito Volmir Elendro Ceccon, 
o presidente da Câmara de 
Vereadores, Vilmar Lubenow, 
o secretário da Educação, 
Leonir Simonetti, diretora da 
E.E.B. Professor Silvio Romero, 
Angelita Schmitt e representante 
do Conselho Tutelar e da Polícia 
Militar.

Conforme o vice-prefeito 
Ceccon, as drogas fazem as 
pessoas fugirem da realidade, 
levando-as para um mundo de 
fantasia, o que as faz se afastarem 
do seu principal alicerce que é a 
família.

Alunos do 5º ano receberam certificado de conclusão do Proerd

 Redações foram apresentadas e escolhidas uma por turma

Alunos, professores e famílias acompanharam a solenidade de formatura

Vereador Roberto Alff Correa retorna ao Legislativo
O vereador Roberto Alff 

Correa estava afastado do Le-
gislativo em função do cargo 
assumido no início de 2011, 
como secretário da Agricul-
tura. 

O vereador destacou na 
sessão de segunda-feira (05), 
que valeu muito a experiência 
de ter assumido a Secretaria 
Municipal de Agricultura, 
onde teve a oportunidade de 

desenvolver a atividade com 
muita responsabilidade. 

“É necessário agradecer os 
servidores da Secretaria com 
que tive o prazer de trabalhar 
durante este tempo. No legis-
lativo continuarei desenvol-
vendo meu trabalho com as 
decisões sempre voltadas ao 
bem estar da comunidade e o 
crescimento do município”, 
ressalta o vereador. Roberto Alff Correa 

reassumiu o cargo
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ALUGA-SE casas em Maravilha, 
bem localizadas e de alvenaria. Tra-
tar 9998-3670.

IMÓVEIS

VENDE-SE lancheria ‘‘Lanches 
Maravilha’’ localizada na Av. Sul 
Brasil, ao lado do hospital, com um 
ano de uso e com rendimento real. 
Troca-se por terreno. 8813-0673 
com Adriane. 

VENDE-SE casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

VENDE-SE OU TROCA-SE 
casa em Navegantes por casa em 
Maravilha. Casa no tamanho de 8 
x 11, de alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com Cacil-
do pelo telefone (47) 9956-5152 ou 
(49) 9998-6021 com Semildo. 

ALUGA chácara em Lª. Nova 
Brasília, medindo meio hec-
tare. Contato 49 8825-9384.

VENDE-SE terreno em 
condomínio (APRA) a beira 
do lago da Usina de Flor do 
Sertão, com piscina, salão de 
festas, campo de futebol. No 
valor de R$15 mil. Telefone 
para contato (49) 8408-2121 
com Itamar. 

VENDE-SE LAN HOUSE 
COMPLETA - 10 computa-
dores novos com monitores 
LCD 18’’, 10 baias, 10 ca-
deiras reclináveis com rodi-
nha, balcão, ótima localiza-
ção, clientela feita, motivo da 
venda mudança. Interessados 
ligar 49 9903-8147 falar com 
Jair ou Florinda. 

VENDE-SE ou ALUGA-SE 1 ter-
reno com 2 casas, no Bairro Bela 
Vista, uma de alvenaria e uma de 
madeira. 49 9922-8164 ou 9977-
2521 falar com Maria Neto. 

VENDE-SE: área de terra com 
37 hectares divididos em 4 es-
crituras. Localizado no Tope da 
Serra. Possui moradia, fontes de 
água, rede de poço artesiano, 
grande área mecanizada, toda 
cercada, à 2km do asfalto. Inte-
ressados tratar com Noeli e Ilvo 
Vebel pelo fone 49 8861-2990.

VENDE-SE o mercado Domin-
gos Alimentos, completo, infor-
matizado com açougue, estoque, 
boa clientela, 17 anos de ativida-
des. Motivo da venda mudança 
para o Paraná. Rua São José, 711, 
B. Alvorada próximo Creche Eri-
ca Maldaner, interessados ligar 49 
3664-2038 / 8833-2053. 

ALUGA CASA DE ALVENA-
RIA: cercada, com 03 quartos, 
02 BWC, sala, cozinha, churras-
queira, área de serviço, garagem 
02 vagas e com laje. Rua José 
Bonifácio, Centro, R$ 650,00 
contato 3664-4013.

ALUGA SALA COMERCIAL 
bem localizada no Centro de 
Maravilha, medindo 600 metros 
quadrados. Tratar pelo fone 
8404-9566. 

ALUGA CASA DE MADEI-
RA: com 2 quartos, BWC, sala, 
cozinha, área de serviço. Próxi-
ma a Realce, R$ 350,00 contato 
3664-4013.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
área de terra em Cunha Porã, 
7,5 hectares, casa de alvenaria, 2 
galpões, água de poço artesiano, 
telefone instalado, toda mecani-
zada. 49 8818-9185.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
casa mista medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, B. Floresta. Interessados 
tratar com Alcindo Petry 49 
8824-2667.

VENDE-SE chácara a 2 km de 
Maravilha prox. a comunidade 
de Nova Brasília, junto ao asfal-
to, com 5 ha de área útil, com 
açúde. Valor R$ 135mil. Fones 
3664-2146 ou 9108-1540.

ALUGA-SE apartamento no edifí-
cio Portal das Araucárias, com dois 
quartos, sendo uma suíte, banheiro 
social, sala de estar e jantar, com co-
zinha e área de serviço mobiliado, 
churrasqueira e pia na sacada, com 
vaga de garagem. Edifício novo, 
com elevador. Interessados ligar 
para (49) 3664-3636.

PROCURA-SE casa para 
alugar em Maravilha. 9998-
7958 ou 8820-2546 falar 
com Terezinha.

VENDE-SE casa em alvena-
ria, com 3 quartos, cozinha, 
sala de estar, churrasqueira, 
grades, garagem, piso de ce-
râmica, casa medindo 113,85 
m², Avenida Marginal, toda 
cercada. Bairro Floresta. Fone 
49 3664-4013.

VENDE-SE casa em alvenaria 
de dois pisos, com suíte, banhei-
ra de hidromassagem, 3 quartos, 
sala em dois ambientes, cozinha, 
copa, despensa/depósito, aréa de 
serviço, 3 bwc social, portão ele-
trônico com forro de gesso, me-
dindo 214m², casa de esquina. 
Bairro Jardim. Fone 49 3664-
4013.

VENDE-SE área de terra com 
dois hectares, 100% mecanizável,  
a 3,5 km da cidade. Linha Nova 
Brasilia. Fone 49 3664-4013.

VENDE-SE LOJA DE INFOR-
MÁTICA completa com funcio-
nários. Venda e manutenção, toda 
mobiliada, ambiente climatizado,  
ótima localizacao na Av. Araucária, 
clientela formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de compra 
com veículo ou somente empresa. 
Aceita-se carro e moto no negócio. 
Interessados 49 8815-0427.

CHÁCARA casal com filhos pro-
cura chácará para cuidar na região 
de Maravilha e Pinhalzinho. Inte-
ressados tratar pelo fone 49 8844-
7063 ou 9951-2831

VENDE-SE um terreno no Bair-
ro Jardim Itália. Falar com Airton 
pelo fone 8407-2511. 

CHÁCARA perto da cidade a 4 
km de Pinhalzinho 3,9 hec, dois 
mecanizados restante é potreiro, 
duas casas, luz, água de poço, chi-
queiro, estábulo, galpão, 02 estufas 
para produção de verduras (4x12 e 
4x36) estrada geral com calçamen-
to para arrendamento, é necessário 
a compra dos animais e plantações, 
01 reprodutor durok, 08 porcas 
mestiças prenhas (03 com leitões), 
06 vacas e dois bezerros (01 em lac-
tação p/consumo), 01 motor e for-
rageira, 10 a 15 sacas de milho em 
espiga, 20 kg de milho já plantados, 
10 kg de feijão já plantados, 4,200 
pés de mandioca plantados (tem 
mandioca de 01 ano também), 
tudo isso por apenas R$13mil, acei-
to carro ou moto como parte de pa-
gamento. Aluguel de R$200,00 por 
mês. Contato 49 8831-0504.

VENDE-SE terreno com 1.250 
m², mesmo nível da rua. Av. Pa-
dre Antônio, Centro. Fone 49 
3664-4013.

VENDE bar em boa localização 
c/ 48 eletrônico. Contato c/ Suru-
bi pelo 49 9998-5430 ou na Rua 
Iguaçu, 77, Bairro União.

PROCURA-SE terra para 
comprar pelo Banco da terra. 
8419-9830 ou 8809-6909 falar 
com Irineu.

VENDE-SE casa mista no Bairro 
Jardim. Lote com mais de 430 
metros quadrados. Aceita veículo 
como parte do pagamento. 
Contato (49) 9977-9008. VENDE-SE casa em alvenaria 

medindo 10x7m com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, churras-
queira, terreno com 468m² loca-
lizada na Rua Nereu Ramos, B. 
União. Preço especial, interessa-
dos ligar para 49 9997-7980 tra-
tar com  Peninha. 

EMPREGOS

PROCURA-SE eletricista 
industrial e montador externo. 
Interessados ligar 3664-1090 
falar com Eliégis.

VENDE-SE casa para retirar do 
local, tamanho 6x8, Bairro Pio-
neiro. 49 9123-6842 falar com 
Marines.

PROCURA-SE uma moça para 
dividir apto no Centro de Mara-
vilha. Fone 9976-0197.

Elton procura emprego. Tem 
formação no curso técnico em 
agropecuária. Interessados ligar 
9173-8356. 

ALUGA casa de alvenaria, em óti-
mo estado de conservação, com 
03 quartos, sala, cozinha, área de 
serviço, churrasqueira e garagem.
Localização: Perto do Merca-
do Pioneiro. Valor: R$ 450,00. 
3664-4013.

ALUGA casa de alvenaria, com 
03 quartos, sala, cozinha, área de 
serviço, garagem. Localização: 
Perto de quem vai para a Harmo-
nia Clube. Valor: R$ 370,00 com 
água incluída. 3664-4013.

VENDE-SE casa de alvenaria 
com 108 metros quadrados, 4 
quartos, 1 suite, 2 banheiros, ter-
reno de 734 metros quadrados, 
quiosque com banheiro, chur-
rasqueira, fogão campeiro. Em 
Cunha Porã, Bairro Bela Vista. 
Tratar com André no fone 8804-
7426 ou 9916-6345.

ALUGA apto, com 03 quartos, 
sendo 01 súite, sala, cozinha, bwc, 
área de serviço e garagem. Loca-
lizão: Centro. Valor: R$ 550,00 
mais condomínio. 3664-4013

Moça tem experiência como: te-
lefonista, agente administrativa, 
secretária. Também procuro tra-
balho nesta aréa. Formada em Pe-
dagogia Empresarial pela Unoesc. 
Cursando: Terceiro período de 
Recursos Humanos pela Unopar. 
Interessados tratar com Rosane 
pelo fone 8806-9445.
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VAGAS DISPONÍVEIS NA ASSOCIAÇÃO 
EMPRESARIAL: Mais informações na Av. Araucária, 

399, 3º Andar, Centro, 49 3664-0414 ou pelo site - www.
aemaravilha.com.br

ATENDENTE DE LANCHONETE: Mulher 
com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar de 
fábrica. Com urgência.
AUXILIAR ADMINISTRATIVO/VENDAS: Mulher 
com conhecimento em informática e experiência para 
trabalhar com vendas internas e atendimento ao público. 
É necessário estar cursando Administração ou Ciências 
Contábeis.
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO: Mulher com mais 
de 18 anos, conhecimentos em informática e boa 
comunicação para trabalhar no setor de cobranças.
DESENHISTA: Homem com idade entre 18 e 30 anos, 
experiência e conhecimentos avançados em AutoCad.
ELETRICISTA: Homem com experiência e curso 
técnico.
ENGENHEIRO: Profissional formado em Engenharia 
Civil ou Mecânica, de preferência estagiário.
ENTREGADOR: Homem com carteira de habilitação 
AB para fazer entregas em Maravilha.
ESTOQUISTA: Homem com mais de 18 anos e que 
não estude à noite.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com mais 
de 30 anos de idade e experiência nas áreas de gerência, 
vendas e recursos humanos. 
MARCENEIRO: Homem com experiência.

MARKETING: Profissional com mais de 18 anos e 
experiência para trabalhar com elaboração de material de 
divulgação. 
MECÂNICO E REFRIGERAÇÃO: Homem com 
experiência e disponibilidade para viajar. 
MONTADOR EXTERNO: Homem com experiência 
e disponibilidade para viajar.
MOTORISTA DE CAMINHÃO: Homem com 
experiência.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem com 
curso na área e experiência. Com urgência.
PROJETISTA: Profissional com mais de 18 anos e 
conhecimento na área para desenvolver produtos e 
projetos em andamento. 
SERVIÇOS GERAIS: Mulher com idade entre 30 e 50 
anos, com experiência e referências para cuidar de pessoa 
idosa.
SERVIÇOS GERAIS: Profissional para atuar como 
copeiro(a) e garçom/garçonete. Com urgência.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional 
formado, com experiência e carteira do Coren 
atualizada. Com urgência.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO: Homem com mais de 18 anos, 
experiência e noções de informática.
VENDEDOR EXTERNO: Profissional com mais 
de 20 anos, experiência e carteira de habilitação para 
trabalhar em Maravilha e Cunha Porã. 
VENDEDOR EXTERNO: Duas vagas para 
profissionais com carro ou moto própria para trabalhar 
em Maravilha e região. Benefícios: salário fixo, comissão 
e ajuda de custo.

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Procura-se empregada domésti-
ca com disponibilidade de mo-
rar junto ou ficar o dia todo na 
residência, que tenha referên-
cias. Tratar no telefone 8828-
4134, entre os horários 12h às 
13h20 ou após às 18h30.  

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.

Homem procura emprego como 
auxiliar de serviços gerais. Inte-
ressados ligar no 49 8847-3375.

Moça procura trabalho como fa-
xineira. Interessados ligar no 49 
8800-3447.

LATICINIOS BELA VISTA 
OFERECE AS SEGUINTES 
VAGAS DE EMPREGO:
Operador de caldeiras com cur-
so e experiência.
Operador de empilhadeira com 
curso e experiência.
Auxiliar de fábrica.
49 3664-4001 ou 9992-0367.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Interessados ligar para 49 3664-
0575.

Vaga de emprego para modelista 
com experiência para trabalhar 
no ramo têxtil em Maravilha. 
Interessados ligar 49 3664-
4040.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9162-3424.

DISPONÍVEL em Xanxerê 
uma granja de porco. Interessa-
dos em cuidar entrar em contato 
pelo 49 8805-5852 c/ Arno, ou 
pelo 9925-3786 c/ Cristina.

Vera procura trabalho como 
diarista para meio período. 49 
9934-1373.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem ex-
periência e conhece toda região 
Oeste. Interessados ligar 8422 
4745 ou 8837-4731.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

EMPREGOS

Faço montagem de móveis e pe-
quenas reformas. Interessados 
ligar para 8806-1310 com Cleto 
Feyh.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (c/experiên-
cia), vendedor em mercado ou 
auxiliar de produção e serviços 
gerais. Contatos: 8822-4025 fa-
lar com Fabio.

Precisa-se de vendedoras exter-
nas para vender bijuterias do 
Sistema Porta a Porta, em toda 
a região. Tratar com Gilmar pelo 
telefone (49) 9126-2378. 

Procura-se emprego na área de 
segurança ou como motoris-
ta. Possui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone (47) 9956-5152. 

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

A empresa CPM procura cha-
peador com experiência. In-
teressados ligar 3664-4173 
tratar com Cleber/Mateus.

Eliane Gheno procura traba-
lho como telefonista, secretária 
ou auxiliar de escritório, pos-
sui curso básico de informática 
e está cursando 6º período de 
Pedagogia na Unoesc/Campus 
Maravilha. Tratar pelo fone 49 
8848-3518 / 3664-3610.

Procura-se chácara para cuidar, pró-
xima de Maravilha. Falar com Pri-
mo 49 8846-5789 / 9942-4396.

Genésio procura trabalho. 
Tem interesse em cuidar de 
pessoa enferma na residên-
cia. Interessados ligar no 49 
8826-0459.

PRECISA-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar (49) 
8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOOP. 
Interessados ligar 9935-1143.

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Procura-se babá, com disponi-
bilidade de morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646-0804 em horário 
comercial. 

Presta-se serviços especializados 
em escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar pelo 
telefone 8812-6800 ou na Av. 7 
de Setembro, 983 em Maravilha. 

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Profissional com 11 anos de 
experiência em administração, 
manutenção e serviços em gerais 
no ramo de informática. Pro-
cura emprego em escritório em 
Maravilha. Contato 8856-0020 
c/ Cristian.

Precisa-se pessoas para traba-
lhar como auxiliar de produ-
ção nas áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 18 
anos e ter concluído o Ensi-
no Médio. Telefone 49 3664-
8100 com Giadrini.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

VEÍCULOS

VENDE-SE Golf 1.6 ano 2000 
com 85 mil Km, original e na cor 
chumbo, rodas Aro 16 VW. New 
Beetle, carro impecável com tudo 
funcionando e Ipva 2011 pago, 
final 8. Contato 49 8421-1004 ou 
alesan_tequila@mhnet.com.br.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (possui expe-
riência). Vendedor, auxiliar de 
produção e serviços gerais. Con-
tato 8822-4025 falar com Fabio.
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VENDE VW/Saveiro 1.6 ano 
2000 cor branca pérola. CD 
Player, jogo de rodas, 4 pneus 
novos, lona marítima. Em bom 
estado de conservação. Preço 
a tratar pelo telefone 49 3664 
4032 com Rodrigo.

VENDE Corsa sedam classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 mil 
estudo trocas. Fone 8815-8817.

VENDE Moto XTZ, 125cc, azul, 
2005, com partida eletrica, valor 
R$3.500,00. Fone 9916-4355.

VENDE-SE moto ano 1996, 
cor azul, valor R$2.100,00. Tra-
tar com Maicon pelo fone 49 
8811-5648.

VENDO Gol Special MI 2001, 
61.000km, manual, chave reserva, 
vidros e travas, esterpe novo. Valor 
R$14 mil. Fone 49 9916-4355.

VENDE-SE honda biz 125 pre-
ta, 2008, com partida elétrica, 
valor R$4.800,00. Fone 9916-
4355.

VENDE-SE caminhonete 608, 
ano 99, toda reformada, troca-
se por outros carros. Tratar com 
Angelo pelo fone 9922-9488. 

VENDE-SE Gol city, 2004.
Telefone 9992-5053.

VENDE Gol 1.8 GLI/96, 
direção hidráulica, roda aro 15, 
ótimo estado. Interessados ligar 
8865-1326 com Silvio.

VENDE-SE Moto Yamaha YBR 
125 KS 2003, em ótimo estado. 
Barbada! Interessados ligar 8865 
1326, com Silvio.

VENDE Vectra GLS ano 99, 
completo, em ótimo estado. 
Interessados devem ligar no 49 
9137-1800.

VENDE Fiat/Palio ELX, ano 
2001, mod. 2002, 4P, c/ alarme, 
travas elétricas, desembaçador 
traseiro, vermelho, em bom es-
tado de conservação. Preço a tra-
tar pelo 49 9912-8442.

VENDE Chevrolet/Schevi 500, 
ano 1993, 1.6 gasolina, branca 
em ótimo estado. Com Leandro 
49 8862-1474.

VENDE Fusca ano 1973, mo-
tor 1500, pintura nova, motor 
feito, todo reformado. Fone 
9917-1894.

VENDO moto Titan 150KS 49 
9146-9194 c/ Gilmar.

VENDE-SE CBX strada 200 
ano 2000/2001, cor preta, 2 
pneus novos, bateria nova, 40 
mil km, segundo dono. Fone 49 
8806-2168.

VENDE-SE Gol MI 1.0 1997, 
R$ 10.800,00, tratar com Vol-
nei 49 9917-3092 / 8853-0168.

VENDE-SE ou TROCA-SE 
caminhão cavalinho cargo 4030 
1999, cabine leito, pneus novos, 
emplacado. 49 9922-7176 ou 
8813-0673 falar com Adriane 
ou Altecir. 

VENDO OU TROCO 
carretinha agrícola com motor 
perkins a diesel, o mesmo 
motor do massey 275, forte e 
anda muito. Caixa 4 marchas 
traçada e com pneus novos. 
Partida elétrica, faróis, buzina, 
luz de freio, enfim pronta para 
trabalhar. Aceito carro ou moto 
no negócio. Valor R$10mil. 
Fone: 8858-4810 tratar com 
Leandro.

VENDE-SE um caminhão 
Chevrolet motor 113. Cami-
nhão Ford 700 motor 1530, 
freio à ar e estacionário. Tra-
tor com concha hidráulica 
Ford 4600. Aceita-se terreno 
em Maravilha na troca. Tratar 
com Valmir 8810-3515 ou 
8858-4316.

VENDE-SE caminhão Ford 
cargo, ano 87 motor ford, valor 
R$40mil. Contato 9156-2350.

VENDE-SE moto Honda NX 
4, falcon, 400cc, cor preta, óti-
mo estado. Contato com Del-
mir 8838-6749.

VENDO OU TROCO Toyo-
ta Hilux Sw4 DLX, 2.8, diesel, 
4X4, 1994, azul. Contato 8826-
0817 ou 9998-4200.

VENDE-SE Caminhonete 
Hyndai HR Diesel, 2010, 
carroceria de madeira com 18 
mil km. Tratar pelo telefone 
3664-0990 ou na Mecânica 
Rodaleiser.

VENDE-SE Gol mil, ano 97 
MI, motor, pneus novos, R$13 
mil. Tratar pelo telefone 8838-
9630 com Vilson. 

VENDE-SE Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$21mil. Fone 9916-4355.

VEÍCULOS VENDE-SE Gol G4 2009, 
45000km, segundo dono, 
R$25 mil 49 3664-3797 / 
8837-0856.

VENDE-SE Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor 
R$3,5mil. Fone 8815-8817.

VENDE-SE Golf 1.6 mi, 
prata, 2001, estudo troca, valor 
R$24mil, fone: 9916-4355.

VENDE-SE Honda CG  Titan  
150cc, ano 2009, injeção 
eletrônica (toda original). 
Valor: 3.500,00 à  vista  + 30 
x de R$112,00. Contato 49 
8815-2595.

VENDE-SE gol em ótimo es-
tado, 1999, cor cinza, 2º dono, 
garantia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. Valor 
R$12,5 mil. Contato: Selmar 
Valandro 49 8811-4393.

VENDE-SE S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine du-
pla, tratar pelo fone 49 9914-
0554.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
Corsa Classic 2007 em bom es-
tado com 34 mil km, cor azul, 
4 portas. Interessados 49 8842-
6098 / 8418-0653 tratar com 
Silvestre Alberti.

VENDE-SE Honda CBX 250 
Twister 2008/2008. Contato: 
49 9977-9008.

VENDE Ford Cargo 815, ano 
2003, com baú de 5m x 2,30 
alt., motor MWM novo, freios 
a ar. R$ 72mil. Contato pelo 49 
3664-8100 ou 8837-9040.

VENDE-SE Fiat Uno 96/97, 
4p, trava e alarme, ar quente, 
desembaçador e limpador 
traseiro, documento 2011/2012 
pago. Fone: 8416-2979. Tratar 
com Evandro.

VENDE-SE Gol CL 1.6 Ano 
94, branco, R$7mil, tratar com 
Cristiane fone: 9909-7222.

VENDE-SE Gol 1991, 1.6 
R$7mil - Jonas 8857-1181.

VENDE-SE Twister 2005, pre-
ta, 16000km, tratar pelo fone 
49 9914-0554.

VENDE-SE Palio Weekend Sti-
le 1997 1.6 16v, completo, com 
ar-condicionado, direção hidráu-
lica, trio elétrico, alarme, quatro 
pneus novos. R$ 13mil. 49 8837-
9040 / 3664-8100.
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DIVERSOS

PRECISA-SE de bebê confor-
to. Para doar ligue 3664-3814 
ou 8844-7034.

VENDE-SE notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

PROCURA-SE para comprar 
esteira elétrica para caminhada. 
Tratar pelo fone 8804-0784. 

VENDE-SE Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

VENDE-SE playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

VENDE-SE marcador para Paint 
ball Tippmann 98 com cano 16”, 
máscara, cilindro de CO2, barrel, 
loader e chaves para manutenção. 
Pronto para jogar. Contato: ila@
mhnet.com.br ou 49 9983-4361 
valor R$ 650,00.

VENDO Barraca para seis 
pessoas, marca Capri. Acom-
panha lona 6X8 nova. Con-
tato: 9979-4284 - falar com 
Vilmar.

Waldomiro Weizenmann, 
proprietário de área de terra 
na Linha Marmeleiro, Flor 
do Sertão, vem a público 
advertir a quem largar gado 
sem autorização em sua pro-
priedade, que o mesmo será 
apreendido. 

VENDO móveis para loja, 
(balcões, nichos, prateleiras 
na cor branca, novos, tam-
bém uma placa para loja é 
tudo de qualidade e o preço é 
barbarda. Telefone para con-
tato, celular 9913-6211. 

VENDO rodas de liga leve 
do Astra aro 15, com pneus 
semi novos. Tratar com Daniel 
9139-1839.

VENDO capota marítima da 
Strada CE, nova. Tratar com 
Daniel 9139 -1839.

VENDE-SE balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço à combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

VENDE-SE quatro balcões 
grandes para loja. Dois balcões 
de atendimento com expositor 
de bijuterias e dois balcões de 
vitrine e um balcão de caixa, 
no valor total de R$ 10mil. 
Podem ser vendidos separa-
damente. Tratar com Val pelo 
número 3664-4767. 

VENDE-SE Sony Ericsson W150 
Roxo- GSM -Desbloqueado Claro 
c/ TouchScreen c/ tela de 2,6”, Câ-
mera 2.0MP c/ zoom x, Filmado-
ra, MP3 Player, Bluetooth, Fone, 
Cabo de Dados, Cartão de 2GB + 
Grátis Capa Extra Cinza, valor: R$ 
180,00 , Fone: 8822-4025.

VENDE-SE Celular MP20 N8 
FOSTON com GPS - WIFI - 2 
CHIPS - Quadriband - TELA 3.6” 
LCD TouchScreen de Alta defini-
ção - 2 câmeras - JAVA - Bluetoo-
th - Rádio FM - TV - Mp3 e Mp4 
Player , 2 baterias, caneta de toque, 
cabo usb, fone de ouvido, valor: R$ 
230,00  Fone: 8822-4025.

VENDE-SE um berço para 
crianças, de ferro, cor branca 
em bom estado de conserva-
çao, com colchão, valor R$ 
50,00. Interessados ligar para 
8404-6670 da claro ou fixo: 
3664-0084.

VENDE-SE 1 refrigerador 
500kg inox R$3.500,00, 
1 serra fita R$1.500,00, 1 
balcão de carne R$1.900,00, 
1 moedor de carne nº10 R$1 
mil. Interessados ligar 49 
8827-7019 tratar com Jandir.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LAVA-SE todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

ALUGA-SE cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PRECISA-SE de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

VENDE-SE cama com cabe-
ceira em marfin. Centrífuga 
Müller em ótimo estado. Ge-
ladeira Eletrolux branca c/ 
degelo. Contato 9902-0213 
falar c/ Mara.

VENDO filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

VENDE máquina para blocos 
e pavimentação com fôrma 
para (2 blocos) de vedação, 
com capacidade para fabricar 
bloco estrutural, meio bloco 
e canaleta. Interessados ligar 
no 49 8813-1464 com Aires 
Rodrigues.

VENDE-SE som automotivo, 
contendo: 2 sub 12’’ pionner, 
2 super twiter hinor, 2 cornetas 
hinor, 1 módulo 5.1 4.600 watts 
roadstar, 1 aparelho cd usb tra-
seiro pionner (golfinho), 1 ba-
teria 180 ampéres, cabeamento 
completo para instalação do 
som. R$ 1.800,00. Contato: 
(49) 9977-9008.

VENDE-SE refrigerador Eletrolux, 
262 litros, com dispencer, semi-
novo e sofá em couro branco em 
ótimo estado. Tratar com Marlene 
pelo telefone 8865-3282.

VENDE-SE lan house situada 
no Centro de Maravilha/SC. 
Descrição: 6 computadores + 1 
servidor; programa para geren-
ciamento de lan house de acor-
do com a lei estadual 14.890; 
7 baias; 8 cadeiras giratórias; 4 
cadeiras ergonômicas para tv; 1 
tv 42”; 1 ps3; estoque de jogos 
para ps3, ps2 e pc; estoque de 
equipamentos e acessórios de 
informática; freezer expositor; 
máquina para recargas de cartu-
chos; estoque de insumos para 
recargas de cartuchos e tonners; 
ambiente climatizado; cadastro 
aprovado em diversos fornece-
dores. (9977-9008 - Daniel).

VENDE-SE uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

VENDE-SE Twister vermelha 
ano 2004 muito nova, 
emplacada 2011. Aceita biz 
como parte do pagamento. 
Fone para contato: 8802-
1715 c/ Claudecir.

VENDE-SE Honda XR tornado 
250cc, 2004, branca. Valor a com-
binar. Aceita troca por CRF 230 
ou TTR 230. Interessados tratar 
com Leandro da Silva. Fone/Fax: 
49 3442-2421 ou 9982-5793.

VEÍCULOS

VENDE-SE Kombi 1980 e 
Chevete 1988. Tratar com 
Valcir 8814-4874. 

VENDE-SE móveis para montar 
loja, araras e bancas, mais barato 
que fábrica. Interessados ligar 49 
3664-0063. 

VENDE-SE OU TROCA-SE 
móveis com um mês de uso, sendo 
pia com cuba de marmorite, fogão 
quatro bocas, uma mesa com 
quatro cadeiras, guarda-roupa e 
geladeira 270 litros. Falar com 
Taise no fone 8824-8492. 

1 Conjunto de balcões, 4 cadei-
ras giratórias, 4 pc dual core 
4 gb hd 320 1gb geforce 9500 
gt monitor 19’’ lg, 1climatiza-
dor split consul 22.000 Btus 
quente e frio, 2 controles xbox 
360, 2 controles nintendo wii, 
1máquina para recarga de car-
tuchos, 1 multifuncional sam-
sung scx4521f, 1 multifuncional 
hpc4780. Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.
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Cunha PorãCunha Porã

Maravilha

Rede de água recebe melhorias
A Administração de Cunha 

Porã, juntamente com a Casan, 
realizam a manutenção na rede de 
água. Os trabalhos iniciaram na 
terça-feira (06) e se estendem até 
às 17h de hoje. 

De acordo com a prefeita Lu-
zia Vacarin, serão efetuados os 
trabalhos de ligação de dez caixas 
de água no Bairro Cidade Alta, 
localizadas no Loteamento Jardim 
América, além das caixas de água 
do Bairro Bela Vista. “Essas caixas 
de água já estão colocadas no local 
há vários anos, porém sem ligação 
de água, acarretando assim, um 
sério problema no abastecimento 
das casas deste bairro”. A prefeita 
destaca ainda que este trabalho 

visa solucionar dois graves pro-
blemas de abastecimento que há 
anos atingem estes dois bairros.

A Administração e a Casan 

solicitam à população que com-
preendam esta falta de água e que 
se organizem para poder abastecer 
suas casas. 

Trabalhos de recuperação são 
realizados

Nas últimas semanas a Secre-
taria de Infraestrutura de Cunha 
Porã desenvolveu diversos traba-
lhos na área rural e no meio urba-
no, incluindo britagens, patrola-
mentos, trabalhos com reparos de 
asfalto, limpeza e pintura de ruas.

Esta semana a prefeita Luzia 
Vacarin esteve acompanhando os 
trabalhos da Secretaria, juntamen-
te com o secretário de Infraestru-
tura, Liandro Jagnow, o diretor de 
Obras, Ilário Sommer, o secretário 
de Desenvolvimento Econômico, 

Jorge Diedrich e o ex-prefeito Euri 
Jung.

Também foram recuperados 
quebra molas na Rua Santa Catari-
na, próximo a bica de água, retira-
do tachões na Rua Santa Catarina 
próximo a Fimagre, atendendo 
reivindicações da população apro-
vadas pelo Departamento Munici-
pal de Trânsito (Demutran) e em 
seguida foi feito um quebra mola 
com o objetivo de reduzir a velo-
cidade dos veículos, para garantir a 
segurança dos pedestres. 

III Trilha Juruna proporcionou 
aventura e diversão

Bairro Bela Vista recebe ligação de água

Reparos com asfalto quente foram realizados em diversos pontos da cidade

Bom Jesus do Oeste

Pré-escolar recebe certificado
22 crianças receberam o certificado 

de conclusão do pré-escolar na noite 
de sexta-feira (22). No momento, es-
tiveram presentes a família, colegas 
e, principalmente, os professores e 
professoras, que lhes deram apoio, 
incentivo e os prepararam para os 
longos e diversos caminhos da vida.

Na solenidade os alunos apre-
sentaram duas canções, e após fo-
ram entregues os certificados pelos 
pais e professores, e para confrater-
nizar, foi servido um coquetel com 
a presença e entrega de doces do 
Papai Noel.

A professora das duas turmas 
do pré-escolar, Silene Reinher, 
salientou o orgulho que tem em 
contribuir para o desenvolvimento 
destas crianças. “Esta é a primei-
ra etapa de muitas que os alunos 
irão completar. Ter feito parte da 
caminhada e da formação destas 
crianças me deixa imensamente 
orgulhosa”.

Segundo o secretário de Educa-
ção, Leonir Simonetti, o momento 
é marcante para o futuro das crian-
ças. “Espera-se que a conclusão 
dessa etapa de ensino corresponda 
a uma vida escolar exitosa, e que 
os pais sintam-se comprometidos 
com a vida escolar dos seus filhos 
em todas as etapas de ensino”, co-
menta.

No momento também ocorreu 
o sorteio da rifa da APP, do Jardim 

de Infância Chapeuzinho Verme-
lho. Ainda foi realizado o sorteio 
de uma bicicleta entre os alunos do 
Jardim que venderam todos os nú-

meros da rifa. A doação foi da Câ-
mara Municipal de Vereadores de 
Bom Jesus do Oeste, que foi para o 
aluno Victor Zanini.

Alunos que concluíram o pré-escolar receberam certificado

 Duas turmas se formaram na noite de sexta-feira (22)
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No domingo (04), foi rea-
lizada a III Trilha Juruna, pro-
movida pelo grupo de Escoteiro 
Raízes. Foi um dia de aventura, 
que contou com a participação 
de 14 equipes somando 150 
participantes.

O percurso foi de 9 km, 
onde as equipes passaram por 
10 bases distribuídas aleatoria-
mente. Nestas bases foram mon-
tadas atividades para as equipes, 
envolvendo provas físicas, inte-
lectuais e principalmente que 
estimulam o trabalho em equi-
pe. No final de cada prova so-
mavam-se pontos para a equipe. 
Através da avaliação prevista no 
regulamento e finalizando na so-
matória das 10 bases, obteve-se 
o resultado da equipe campeã.

A trilha Juruna teve como 
intuito proporcionar a comu-

nidade em geral a oportunidade 
de um dia diferenciado, onde 
aliou-se aventura, superação, 
desafios, alegria, união entre as 
equipes e principalmente tornar 
a comunidade mais próxima do 
grupo dos bombeiros.

Classificação
1° colocado recebeu troféu, 

medalhas e um rodízio de pizzas 
para os membros da equipe na 
pizzaria Degustare - (equipe Ro-
cky Balboa Juniors, com o líder 
José Signor - pontuando 156,3 
pontos)

 2° colocado recebeu meda-
lha - (equipe Entrando em cena 
- Líder Isleide Roman - com 
144,1 pontos)

 3° colocado recebeu meda-
lhas - (equipe: Os Smurfs - Lí-
der Murilo Duarte - com 139,3 
pontos)
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Maravilha

Desfile natalino envolve 
grande público

Com organização do 
Departamento Munici-
pal de Cultura, aconte-
ceu na sexta-feira (02) 
mais uma edição do 
Desfile Natalino. O des-

file partiu da Prefeitura 
Municipal, percorren-
do a Avenida Araucária 
e parte da Avenida Sul 
Brasil até a praça cen-
tral. 

Participaram do des-
file, autoridades, fun-
cionários públicos, enti-
dades, empresas, clubes 
de serviço e sociedade 
em geral. Grande públi-

co prestigiou o desfile. 
O prefeito Orli Ber-

ger agradeceu a partici-
pação de todos e dese-
jou um feliz natal para 
todas as famílias. A di-

retora do Departamen-
to de Cultura, Venice 
Baldissera, agradeceu a 
participação do público 
e das pessoas que auxi-
liaram na organização 

do evento.
Paralelamente ao des-

file, aconteceu o Festival 
do Pastel e Chopp orga-
nizado pelo Lions Clu-
be Maravilha Oeste.

Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder

 Banda Marcial Cidade das Crianças abriu o desfile Charretes foram usadas para o desfile Integrantes do CTG Juca Ruivo estavam animados 

Associação Maravilhense de Artesões e 
Artistas Plásticos exibiu alguns trabalhos

 Associação Cultural Italiana de 
Maravilha (Acima) desfilou com anjos 

Papai Noel estava acompanhado de duendes 

 Autoridades também desfilaram  Ala das rainhas incluiu as representantes do município Grupo Escoteiro Raízes participou do desfile
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Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder

Dançarinas e bailarinas desfilaram para a 
Escola de Danças Isleide Steil

 Vários grupos desfilaram para a Melhor Idade Clube 25 de Julho apresentou projeto da nova sede

Rotaract Club representou os clubes de serviços Representando o esporte, desfilaram os atletas do judô  Funcionários públicos participaram do desfile

 Papai Noel da Sicoob distribui doces Transporte Escolar inovou e participou do desfile  Equipe da Loja Becker distribuiu balas

Bombeiros desfilaram com os veículos Grande público esperava na praça central Clube do Cavalo foi representado pelos cavaleiros 

 Prefeito Orli parabenizou e agradeceu o público Banda Marcial apresentou músicas no encerramento do desfile  Banda maravilhense, Catalise, fez apresentação para encerrar a noite



Na Noite de Acordes os alunos de canto e música têm 
espaço para demonstrar o que aprenderam nas aulas

 Alunos demonstraram o seu potencial e talento nas apresentações

O Natal Luz está sendo viabilizado através da parceria entre a 
Acisa de Serra Alta, Administração Municipal, Câmara de 

Vereadores, Família Rotária e Comunidade Católica

Prefeito e secretário da Saúde no lançamento do 
Programa “Saúde Mais Perto de Você”
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Serra AltaSerra Alta

Serra Alta

Iraceminha

III Noite de Acordes é realizada
Na sexta-feira (02), o mu-

nicípio realizou a 3ª edição da 
Noite de Acordes, promovida 
pelo Departamento de Cultu-
ra. Os pais e famílias puderam 
acompanhar algumas amostras 
das atividades realizadas pelos 
alunos na categoria de instru-

mentos musicais e vocal.
De acordo com os organiza-

dores do evento, os cantores e 
violeiros encantaram a todos os 
presentes, assim considerando 
que o objetivo dos integrantes 
da Casa da Cultura foi alcança-
do.

Programação natalina tem início no 
município

Durante o mês de dezembro, 
o município de Serra Alta realiza 
a campanha “Natal Luz 2011”. 
A programação conta com visi-
tas à casa do Papai Noel nos dias 
10, 14, 17 e 21, além de diversas 
atividades no decorrer do mês. A 
entrega de presentes às crianças 
do município será nos dias 21 
e 23 que também contará com 
Show Natalino, sorteio de prê-
mios e de cestas de Natal.

A campanha iniciou na 
última quinta-feira (01) com a 
abertura da iluminação natalina, 
com queima de fogos e chegada 
do Papai Noel, que recebeu das 
mãos do vice-prefeito Evandro 
Fuzinato, da presidente da 
Câmara de Vereadores, Neusa 
Turra Damo, do presidente 
da Associação Comercial e 

Industrial de Serra Alta (Acisa), 
Gerson Bertoldi, presidente 
do Rotary, Nédio Cerejo e do 

presidente da Comunidade 
Católica, Delcir Cerizolli, a 
chave da cidade. 

Na quarta-feira (30), no Cen-
tro de Múltiplo Uso Sagrado Co-
ração de Jesus em Tigrinhos, foi 
realizada a 2° Conferência Mu-
nicipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente, tendo como 
tema principal “Mobilizando, 
implementando e monitorando a 
política e o plano decenal de di-
reitos humanos de crianças e ado-
lescentes”.

A palestrante Olga Detofol 
conduziu e coordenou as ativida-
des no decorrer da Conferência. 
Esteve em pauta os eixos orienta-
dores; promoção dos direitos de 
criança e adolescentes; proteção 

e defesa dos direitos; protagonis-
mo e participação de crianças e 
adolescentes; controle social da 
efetivação dos direitos e gestão da 
política nacional dos direitos hu-
manos de crianças e adolescentes.

Na ocasião foram aprovadas as 
diretrizes e prioridades que serão 
encaminhadas para o município, 
e para a Conferência Regional e 
Estadual, com objetivo de ampliar 
a participação e controle social da 
efetivação da política para criança 
e adolescente. Além disso, houve 
a escolha dos delegados que repre-
sentarão o município na 9° Con-
ferência Estadual. 

Tigrinhos

Realizada Conferência dos Direitos da 
Criança e do Adolescente

Prefeito busca parcerias em Brasília
O prefeito Claudinei Senhor e o 

secretário da Saúde, Carlos Alberto 
Zamignann, participaram do 
lançamento do Programa “Saúde 
Mais Perto de Você”, em Brasília na 
terça-feira (01).

O evento teve como intuito, 
a assinatura do termo de compro-
misso e da portaria de repasse de re-
cursos para os municípios contem-
plados no Programa Qualidade na 
Atenção Básica, Reforma de Uni-
dade Básica de Saúde e Telessaúde. 
Os recursos serão liberados ainda no 
mês de dezembro.

Na Funasa, buscaram informa-
ções quanto à elaboração do projeto 
referente ao Plano de Saneamento 

Básico Municipal.
O prefeito e o secretário esti-

veram em diversos órgãos federais 

e gabinetes de deputados acompa-
nhando o trâmite de pleitos e emen-
das solicitadas para o município.

Todos os anos o Setor Social e 
o Centro de Referência da Assis-
tência Social (CRAS) em parceria 
com a Administração organizam a 
festa de encerramento que envolve 
os 16 clubes de mães em atividade 
no município de Iraceminha. O 
encontro acontece nesta quinta-
feira (08), no Distrito de São José 

do Laranjal e tem programação 
durante todo dia.

A programação inicia pela ma-
nhã com palestra da médica de 
São Miguel do Oeste, Celina Po-
letto. Ao meio dia tem almoço e 
logo em seguida desfile para esco-
lha da mãe do ano e suas prince-
sas, além do desfile da mãe cafona.

No decorrer da tarde tem gin-
cana com diversas provas e encer-
ramento previsto para às 16h com 
entrega de premiações. Para via-
bilizar a participação dos clubes, 
tem trajeto de ônibus com saída 
às 8h passando nas localidades em 
que os clubes realizam suas ativi-
dades.

Encontro dos clubes de mães ocorre nesta quinta-feira



Proprietárias com amigas e colaboradora 
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DESA LOPES BOUTIQUE EM NOVO ENDEREÇO
No último sábado (03), a Desa Lopes Boutique reinaugurou a loja em novo 
endereço. Situada na Avenida Araucária, 561, ao lado da Tele Artes Gráfica, 
a Boutique segue a mesma linha que vem trabalhando há três anos. A Desa 
Lopes, que foi por duas vezes consecutivas Boutique destaque na pesquisa 

Ângulo, conta agora com duas proprietárias, Andresa Jaquelini Lopes e Adrenize 
Carla Engelmann e continua com a fábrica de lingerie e biquíni em Tigrinhos. 

Conforme as proprietárias, a mudança de endereço visa o melhor atendimento dos 
clientes. “Visamos oferecer um espaço ampliado e diferenciado, em que o cliente 
se sinta bem, como se estivesse em casa”, destacam. Andresa e Adrenize convidam 

a todos para conhecer o novo ambiente e os produtos que a loja oferece. 

Naiá Schaedler foi batizada no sábado (26) para 
a alegria dos pais Marcos e Miuki, 
do mano Guilherme e dos dindos 

Geferson e Caroline, Maikel e Francieli 
e Alexandre e Naia, que desejam muita 
saúde e felicidade para essa bebê linda!

Marisleide Werlang! 
Profª. Mari, você é com certeza um grande exemplo de determinação, 

uma grande professora e amiga. Muito obrigada pela dedicação e 
carinho ao alfabetizar nossos filhos!

Homenagem das famílias dos alunos do 1º ano Ceus

 Adrenize e Andresa , sócias proprietárias da Desa Lopes Boutique
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Almoço foi servido 
para as crianças

 Piscina, brincadeiras, gincanas e Papai 
Noel fizeram parte da programação 
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Aproximadamente 85 crianças que fazem parte do Projeto Esporte Comunitário da Unimed participaram do encontro de 
encerramento das atividades, que aconteceu no sábado (03) no Clube Nado Livre em Maravilha. O projeto abrange em torno 
de 100 crianças de Maravilha e São Miguel do Oeste que realizam aulas de tênis de quadra. Para participar das aulas as crianças 
precisam estar devidamente matriculadas na rede pública e com bom rendimento escolar. No encerramento participaram duas 
turmas de São Miguel do Oeste e uma de Maravilha, além de 10 adultos que fazem parte do grupo de voluntários da Unimed. 

O Centro de Educação de Jovens e Adultos (Ceja) formou mais 
duas turmas no último sábado (03). A formatura aconteceu 

na E.E.B. Nossa Senhora da Salete, onde 12 alunos do Ensino 
Fundamental e 35 alunos do Ensino Médio receberam o diploma. 

Participaram professores, alunos, pais, amigos e autoridades. 
Parabéns aos formados e a equipe do Ceja! 

Na sexta-feira (02) a aluna da 1º série do 
Ensino Médio, Fernanda Vendrame e seus 

familiares, acompanhados pela diretora 
Ana Paula e a professora de matemática 

Tatiana Michels estiveram na Unochapecó, 
onde a aluna recebeu medalha de bronze 
na Olimpíada Regional de Matemática. 

É o terceiro ano consecutivo que a escola 
CEUS de Maravilha participa e tem alunos 

em destaque. Parabéns! 
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Feliciana propõe a Telmo 
e Batistelli que eles ataquem a 
mansão dos Guerra, roubem o 
cofre onde a família guarda suas 
joias e dinheiro, e matem Lobo 
Guerra. José vai com Maria para 
participar de uma reunião com 
Batistelli, Feliciana, Telmo, Nina 
e Heloísa. Batistelli pede que 
José saia e deixe Maria a sós com 
o grupo, pois eles precisam dis-
cutir um plano. José deixa a sala, 
e Batistelli conta a Maria sobre 
os planos para atacar a mansão 
Guerra. Filinto diz a Ana que vai 
se casar com Miriam, e ela avisa 
que o casamento não vai dar cer-
to, pois Miriam ainda ama José. 
José conversa com Batistelli, e 
propõe a ele que o grupo ataque 
um comboio com um carrega-
mento de armas do exército e 
roube as armas. Batistelli con-
corda e diz que confia em José.

Júlia chama Ana para conhe-
cer sua casa. Celina vai à casa de 
Artur para atender João Pedro. 
Vitória se irrita ao descobrir que 
Bárbara deixou de fazer o dever 
porque Marcos não a ajudou. 
Olívia pergunta por Marcos 
para Dora. Celina e Artur con-
versam depois da consulta de 
João Pedro. Eva não gosta que 
Ana vá jantar na casa da irmã. 
Manuela pede para Iná compa-
recer ao jantar que fará em sua 
casa. Cícero afirma que não esta-
rá presente no jantar que Suzana 
e Alice marcaram com Renato. 
Vivi sugere que Cris aumente o 
salário de Lorena para que ela 
volte a trabalhar para ela. Vitó-
ria reclama de Marcos para So-
fia. Ana conversa com Rodrigo 
para tentar descobrir um pouco 
mais sobre a filha. Júlia faz um 
desenho para Ana.

Grace Kelly conta para Ma-
ruschka, Rubinho e Alberto que 
Sarita está investigando a Com-
prare. Agenor vê Orlandinho 
saindo do quarto de Belezinha. 
Claudia admite para a mãe que 
sente algo por Vicente. Taluda 
acha a carteira roubada por Vio-
lante na bolsa da ladra. Dalva ofe-
rece ajuda a Ricardo para cuidar 
de Flavinho. Sarita confirma para 
Alberto que faz parte da comissão 
de investigação da Comprare. Fe-
lizardo começa a erguer o muro 
que irá isolar a Comunidade da 
Vila Caiada. Ana Girafa aconse-
lha Sarita a procurar Vicente e re-
velar o seu romance com Alberto 
para a equipe da Comissão de In-
quérito. Teleco avisa a Ana Girafa 
que buscará uma nova cabeleirei-
ra para o salão. Maruschka vê as 
fotos do beijo de Alberto e Sarita 
e planeja usá-las a seu favor.

Crô procura por Tereza 
Cristina. René chega em casa e 
flagra René Junior na internet. 
Tereza Cristina impede que Crô 
chame a polícia para prender 
Ferdinand. Vanessa sugere que 
Paulo a leve para a Fio Carioca. 
René procura Tereza Cristina 
pela casa e se surpreende ao 
encontrá-la na sauna com Crô. 
Glória e Edvaldo namoram 
no consultório de Danielle. 
Pedro Jorge teme pela vida 
de seu avô. Esther vê Paulo e 
Vanessa dormindo juntos na 
Fio Carioca. Antenor reage 
com despeito ao ver Patrícia 
e Alexandre se tratando com 
intimidade. Tereza Cristina se 
recusa a falar com Crô sobre 
o que aconteceu na sauna. 
Quinzé conversa com Teodora. 
Griselda se surpreende ao ver 
René em sua casa.

Cleber e Andrea discutem. Ela 
não se intimida com as ameaças 
do miliciano. Antes de ir embora, 
a milionária afirma que vai esperá-
lo. Disfarçados, Lucas e Andrea 
entram no flat de Cleber. Eles 
encontram a arma do miliciano e 
trocam a munição verdadeira por 
balas de festim. Marialice conversa 
com Vinícius sobre Adalberto. 
Ela fala sobre o envenenamento 
do bolo e Raimundo ouve tudo. 
Adalberto vai até a confeitaria para 
conversar com Raimundo. O rapaz 
avisa que nada pode acontecer com 
Augusta porque ela já cumpriu 
a missão e tem direito à segunda 
metade do prêmio. Ele afirma 
que logo conseguirá administrar 
a fortuna da mãe. Respondendo 
ao processo em liberdade, Zizi 
começará a trabalhar em uma 
ONG que apoia mulheres que 
sofrem violência doméstica.

PASSATEMPO
HORIZONTAIS: 
1 – (Alice) Viei-
ra. 2- Vestuário da 
mulher que fica da 
cintura pra baixo. 
3- Artigo antigo. 
A ti. Queimou. 4- 
Fechar carta com 
cera. 5- Sapo do 
Amazonas. 6- Par-
tícula que no anti-
go dialeto do norte 
da França significa-
va sim. Coragem. 
7- Lousa. Oxido 
ou hidróxido de 
cálcio.  8- Espaço-
so. 9- Estante para 
suporte de livros 

abertos para a leitura. Alternativa. 10- Apelido. Memória de computador. 
Ira. 11- Sociedade Portuguesa de Autores (sigla). Transpiração. 

VERTICAIS:
1 – Acento onde o cavaleiro senta. Os lados dos machos e fêmeas em que 
gira o leme. 2- árvore com que se aromatiza o vinho. Grande porção. 3- 
Recitei. Tratar de. 4- Embarcação de recreio. Lado onde sopra o vento. 
Cólera. 5- Época. Qualquer compartimento. 6- A minha pessoa. Des-
te, desse ou daquele modo. Abreviatura de manuscrito. 7- Invólucro do 
produto. Haste horizontal da charrua. 8- Duna na Suécia. Computador 
pessoal. Luz da lua. 9- Vento quente que sopra sobre o Mediterrâneo. 
Símbolo químico de praseodímio. 10- Curso da água natural. Reza. Ar-
gola. 11- Que se refere a dois.  

Solução de 03-12-11:
AA – AAR – AH – AI – ALIA – ANJO – ÁRULA – BAGO – BÁGOA – BALA 
– BORGA – DESAR – DOIS – ELE – EMPERTIGADO – ENREDO – FAZ – 
FILHO – GADANHA – HÁ – HUM – IAM – ILUSTRE – JUGO – LISO – MA-
RATA – MESMAMENTE – NORA – ORELHAR – OS – OTO – OU – PELE 
– PI – RD – SALA – SILENTE – SOMOU – SOS – TOPETE – TT – TU – UMA 
– VELUDO – ZUS.

Doce 
Cremoso 
de Coco

Ingredientes:
1 unidade de coco ralado
4 unidades de clara de ovo 
1 lata de creme de leite 
4 xícaras (chá) de açúcar

Modo de preparo:
Leve o coco ao fogo com 
uma xícara de chá de 
açúcar para torrar. Mexa 
constantemente até obter 
uma farofa marrom escura. 
Bata as claras em neve com 
o restante do açúcar. Junte 
a farofa de coco, reservan-
do 1/2 xícara para enfeitar. 
Leve ao forno e, quando 
estiver coradinho, retire 
e deixe esfriar. Depois de 
frio, cubra com o creme 
de leite gelado sem soro. 
Polvilhe com o restante da 
farofa e leve ao congelador 
e sirva bem gelado.
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Ceus realiza simulado
 O Centro Edu-

cacional Universo do 
Saber (Ceus) realizou 
na manhã de sábado 
(03), o simulado 2011. 
O objetivo foi revisar 
o conteúdo do último 
bimestre e preparar os 
alunos para o vesti-
bular. O simulado foi 
composto por 50 ques-
tões objetivas para o 
ensino fundamental e 
60 questões para o en-
sino médio.

Conforme a direção 
do educandário, todos 
os alunos realizam o 
simulado, porque além 
de acrescentar pontu-
ação nas notas, o me-
lhor colocado de cada 
turma recebe uma me-
dalha de premiação. O 
resultado da prova e a 
entrega das medalhas 
será no dia 09 de de-
zembro.

Alunos do ensino médio e fundamental realizaram 
o simulado na manhã de sábado (03)

Acadêmicos de 
Administração da Unoesc 
promovem Natal Social  

Os alunos do curso de Adminis-
tração da Universidade do Oeste de 
Santa Catarina (Unoesc), campus de 
Maravilha, realizaram no sábado (03) 
a 1ª edição do Natal Social. 

O Natal Social é um projeto que 
visa auxiliar pessoas que precisam de 
ajuda e mobilizar outras que tem con-
dições para auxiliar. O projeto arreca-
dou roupas, calçados e brinquedos. Os 
acadêmicos receberam doação de alu-
nos, professores, comunidade em geral 
e ainda doações da Unoesc São Miguel 
do Oeste. 

Foram arrecadadas mais de mil 

peças, sendo que todas elas foram co-
mercializadas pelo valor único de R$ 
2,00. Os acadêmicos de Administra-
ção anotaram o número de peças que 
cada pessoa doou e ainda o total de 
peças doadas pelas turmas. O aluno e 
a turma que mais arrecadou peças vão 
receber uma cesta de natal. 

O valor arrecadado com a venda 
do material será investido na compra 
de cestas básicas que serão doadas para 
as famílias que fazem parte do projeto 
Reciclar. A indicação do projeto Reci-
clar foi feita pelo Setor Social da Pre-
feitura de Maravilha.

Diversidade das peças agradou comunidade que prestigiou as vendas 

Acadêmicos organizaram as vendas durante a manhã de sábado (03)
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Iraceminha

7º Iratchê reúne laçadores e tradicionalistas de toda região
A Estância São 

Francisco recebeu laça-
dores e tradicionalistas 
de toda região no úl-
timo final de semana. 
A 7ª edição do Rodeio 
Interestadual – Iratchê 
foi organizada pelo 
Piquete de Laçadores 
Encilha Campeira de 
Iraceminha.

O rodeio iniciou na 
sexta-feira (02) com 
recepção das equipes à 
tarde e à noite teve tiro 
de laço dupla e indivi-
dual. No sábado (03) 
aconteceu a modali-
dade oficial do Movi-
mento Tradicionalista 
Gaúcho (MTG) com 
laço equipe e dupla. À 
noite teve o tradicio-
nal baile, também na 
Campeira. 

No domingo várias 

foram as provas e ativi-
dades. Durante o dia, 
provas de tiro de laço 
e por volta das 11h 
aconteceu à abertura 
oficial do rodeio. À 
tarde, além do tiro de 
laço, foi feita a prova 
da moto contra o cava-
lo, a prova da ordenha, 
do porco engraxado e 
matinê.

Conforme o patrão 
do Piquete de Laçado-
res Encilha Campeira, 
Danlei Luis Bertoldo 
(popular Keko), apro-
ximadamente 52 equi-
pes de 35 municípios 
participaram das pro-
vas. “Tivemos um bom 
comparecimento da 
população de Iracemi-
nha e região”, conclui 
Keko, agradecendo a 
presença de todos. 

Público levou cadeiras e buscou a sombra para assistir as provas 

Participação feminina no rodeio foi expressiva 

Prova da ovelha oportunizou a participação de crianças 

Prova entre moto e cavalo chamou a atenção do público

Pastor Emir e irmã Alda celebraram o culto Formandos e familiares prestigiaram o encontro Professora Ana Zanotto refez a chamada dos formandos

 Formandos e professores confraternizaram
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Formandos do Curso Técnico em Comércio de 1981 
se reuniram

Os formandos do Cur-
so Técnico em Comércio 
da Escola Técnica Rui 
Barbosa de 1981 se reu-
niram na noite de sábado 
(03) no Lar de Convivên-
cia em Maravilha.

Para iniciar o encontro 
foi realizado um culto ce-
lebrado pelo pastor Emir 
Eloi Kempf e a irmã Alda 
Malfati. 

Na oportunidade se 
reencontraram formandos 
e alguns professores da 
época. Como maneira de 

reconhecimento e de re-
lembrar alguns momentos 
foram feitas trocas de pre-
sentes, onde cada caixinha 
tinha a foto e o nome do 
formando, ocorrendo as-
sim à troca de caixinhas.

“O reencontro ser-
viu para unir pessoas que 
há 30 anos se formaram 
e que passaram alguns 
anos estudando juntos, 
dividindo momentos de 
alegrias, tristezas e aventu-
ras”, destaca Noici Ranzi, 
formanda e organizadora. 

Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder



Natal mais humano reuniu comunidade maravilhense
A 3º edição do projeto 

“Faça um natal mais hu-
mano” desenvolvido pela 
Rede Municipal de Ensi-
no, através da Secretaria 
Municipal de Educação, 
foi realizado no domingo 
(04) em frente à Prefeitura.

Todas as escolas da 
Rede Municipal participa-

ram, sendo que os alunos 
prepararam apresentações, 
entre elas, músicas, poesias 
e dramatizações, relaciona-
das ao Natal. Vários pais 
participaram das apresen-
tações com os seus filhos.

No final toda a equipe 
da Educação cantou a mú-
sica Guerra dos Meninos. 

No evento começaram a 
ser entregues adesivos para 
perpetuar o projeto. 

Na oportunidade, a 
secretária da Educação, 
Claudete Livinalli, para-

benizou toda a equipe da 
educação municipal e agra-
deceu a colaboração tanto 

dos professores, quanto 
dos alunos e pais que parti-
ciparam das apresentações. 

Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder

Paulo apresentou duas músicas com o trompete Público expressivo acompanhou as apresentações

Sentimentos e necessidades foram expressados pelos alunosAlunos de canto apresentaram música com o professor Vilson

Alunos encenaram o nascimento de Jesus Crianças e professores apresentaram diversas canções Alunos encenaram a história do pozinho mágico

Crianças encantaram o público Professores, alunos e pais participaram do evento Apresentações marcaram a noite

Aluno do Monteiro Lobato apresentou uma canção
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Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder

Autoridades compuseram o palco no início das apresentações

Secretária Claudete agradeceu a presença de todos

Música foi composta para representar o evento

Setor de Educação apresentou música Guerra dos Meninos

Papai Noel entregou balas e conversou com as crianças

Crianças declamaram frases de NatalHistória do anjo foi contada

Natal foi celebrado com muita animação

Participação dos professores nas apresentações

Cartazes foram confeccionados para a apresentação
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Governo do Estado colocará em 
funcionamento a UTI Ernani Appelt

Com um investimento de R$ 
1,8 milhão, o Governo do Esta-
do inaugura, na quinta-feira (08), 
a Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI) Ernani Appelt, do Hospital 
São José, em Maravilha. O ato será 
às 16h e contará com a presença do 
secretário da Saúde, Dalmo Claro 
Oliveira, o secretário regional de 
Maravilha, Sandro Donati e de-
mais autoridades, que vão assinar o 
convênio para garantir o funciona-
mento imediato da unidade.

Mensalmente, por um período 
de um ano, o Governo do Estado 
vai repassar ao Hospital São José 
o valor de R$ 65 mil. Esse recur-
so vai complementar as despesas 
de funcionamento dos dez leitos 
da Unidade. “A UTI de Maravi-
lha atenderá por meio do Sistema 
Único de Saúde e, nos primeiros 
12 meses, terá recursos do Estado 
para completar esse valor. Isso de-

monstra a preocupação que o Go-
verno tem com a Saúde das pesso-
as”, comenta o secretário regional, 
Sandro Donati.

Além dos recursos destinados 
à UTI, será repassado convênio na 
ordem de R$ 600 mil para a refor-
ma e readequação da lavanderia do 

Hospital São José. De acordo com 
o projeto, serão usados R$ 221 mil 
para reforma e ampliação; R$ 149 
mil para a compra de equipamen-
tos como máquinas de lavar e de 
passar, e R$ 230 mil para a aquisi-
ção de equipamentos permanentes 
para o Hospital.

O Grupo de Patinação Mara-
vilhas Sobre Rodas, que é coorde-
nado pela técnica Rosi Inácia Rei-
chert, juntamente com o Grupo 
de Patinação Anjos Sobre Rodas 
de Riqueza e o Peti de Tigrinhos 

estarão realizando uma apresenta-
ção amanhã (08) no Ginásio Mu-
nicipal de Esportes de Maravilha. 

O início do evento será às 20h 
e o valor do ingresso é de R$ 2. 
Os ingressos podem ser adquiri-

dos com as integrantes do grupo 
de Maravilha, bem como no local 
no dia do evento. O Grupo de Pa-
tinação Maravilhas Sobre Rodas 
convida a todos para que presti-
giem a apresentação. 
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Papai Noel visita crianças 
durante esta semana

A 3ª edição do projeto “É 
contando que se encanta” está 
realizando uma programação 
especial para o Natal. O Pa-
pai Noel, suas ajudantes e as 
duendes estão visitando nessa 
semana as escolas municipais 
que tem crianças no berçário 
e no maternal I e II. “Estas 
crianças não tem como visitar 
o Papai Noel, por isso ele vem 
até elas”, destaca a secretária da 
Educação, Claudete Livinalli.

Nas visitas a equipe conta 
histórias, canta músicas 
e encanta as crianças. Na 
terça-feira (06) a equipe 
visitou o Centro Educacional 
Infantil Patricia Roman, 

proporcionando momentos 
de alegria para as crianças e 
o Papai Noel aproveitou para 
entregar alguns doces.

Ainda nesta semana, a 
equipe vai visitar a APAE e o 
Hospital São José. Na próxima 
segunda-feira (12) o atendi-
mento inicia na Casa do Papai 
Noel junto à praça em frente 
à Prefeitura. Na Casa o Papai 
Noel vai atender crianças do 
maternal III, pré-escolar e 1ª e 
2ª séries. “Esses atendimentos 
serão para as escolas munici-
pais e estaduais, sendo que o 
transporte escolar irá buscar e 
levar as crianças na escola” des-
taca Claudete.    

Grupo de Patinação Maravilhas Sobre Rodas se apresenta 
amanhã

Atividades envolveram as crianças  

Empresas receberam cessão de uso de lote na área industrial
Na tarde de terça-feira (06), 

a Administração Municipal, 
juntamente com a Secretaria de 
Indústria, Comércio e Turismo 
e o Conselho de Desenvolvi-
mento Econômico (Codem), 
entregaram o termo de cessão de 
uso para as empresas M.M. Dis-
tribuidora de Bebidas LTDA e 
Jumany Indústria de Confecções 
LTDA.

As empresas foram vence-
doras do processo licitatório nº 
3872 na modalidade concorrên-
cia pública 04/2011, para rece-
ber à cessão de um lote na área 
territorial, localizada na zona 
industrial do município. Esse 
espaço foi destinado para que as 
empresas possam edificar suas 
novas sedes e ampliar seus ne-
gócios, gerando mais emprego 
e renda para Maravilha. As em-
presas terão posse de uso de 20 
anos e quando o prazo esgotar 
terão que devolver o lote para o 

município, podendo haver pror-
rogação.

De acordo com o secretário 
da Indústria, Comércio e Tu-
rismo e presidente do Codem, 
Alécio José Mossmann, para a 
empresa M.M. Distribuidora de 
Bebidas, o lote é de 29.293,56 
m² e para a empresa Jumany o 
lote é de 4.840,00 m². O secretá-

rio também salienta, que somen-
te essas empresas estavam com a 
documentação adequada e parti-
ciparam do processo licitatório.

Conforme projeto entregue 
para a Administração Municipal, 
a M.M. Distribuidora de Bebi-
das propôs executar até 2013, 
3 mil m² de área construída.  A 
empresa Jumany também propôs 

executar 3 mil m² de área cons-
truída, sendo em duas etapas, a 
primeira de 1.500 m² até 2012 
e o restante entre 2013 a 2014.

Para o proprietário da em-
presa Jumany, Nilson De Bona, 
a intenção é transferir a empresa 
em 2012, para o novo endereço. 
“Esse passo é importante para 
o desenvolvimento da empresa, 
porque ela se coloca em uma 
área de terra industrial e plane-
ja com uma área mais adequada 
para produção. Hoje, a empresa 
vem crescendo constantemente e 
sem espaço de expansão e, trans-
ferindo para uma área industrial 
com um pavilhão organizado, 
você consegue fazer um layout 
também mais adequado”, salien-
ta.

De acordo com o proprie-
tário da empresa M.M. Distri-
buidora de Bebidas, Marcelo 
Engelmann, a empresa começa 
a elaborar agora o projeto com 

a confirmação do espaço físico, e 
o objetivo é a partir do ano que 
vem começar os novos negócios 
da empresa que serão agregados 
nesse local. “Fizemos parte de 
um grupo econômico, onde são 
várias atividades desenvolvidas 
já há algumas décadas, como 
a venda de bebidas já estamos 
completando 20 anos em abril, 
a própria distribuição GLP Pe-
trobrás que completa 14 anos e a 
parceria com concessionárias de 
caminhões e ônibus que já são 
seis anos consolidada no Oeste 
catarinense. As atividades vão se 
desenvolver aqui, para consoli-
dar num ambiente só as ativida-
des do grupo” salienta.

Enfatiza também que a em-
presa quer continuar contri-
buindo com Maravilha, gerando 
impostos, emprego e renda. “Es-
tamos entrando em uma nova 
fase com o objetivo de trazer no-
vas empresas”.
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Empresas assinaram termo de cessão de uso
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Na sexta-feira (02) um grupo de 
lideranças da Associação Empresa-
rial de Maravilha visitou o Frederico 
em Luz, programação especial de 
Natal realizada em Frederico Wes-
tphalen/RS. O objetivo da visita 
foi conhecer o projeto, saber como 
é organizado e quais são os meios 
para captação de recursos, visando 
trazer novas ideias para o Natal em 
Maravilha.

O evento está em sua terceira 
edição e, em 2010, atraiu cerca de 
100 mil visitantes para a cidade. 
Neste ano, a programação iniciou 
em 27 de novembro e segue até dia 
30 de dezembro, contemplando de-
coração iluminada e em movimen-
to, desfiles, shows locais e nacionais, 
árvore cantante e diversas atrações 

paralelas.
De acordo com o diretor de Co-

mércio da Associação Empresarial e 
presidente eleito para a gestão 2012-
2013, Jonas Dall̀ Agnol, Maravilha 

tem grande potencial para promo-
ver um evento semelhante a Frede-
rico e a entidade deve se mobilizar 
no próximo ano para dar início a 
uma programação diferenciada.

Decoração é um dos pontos fortes do Frederico em Luz 
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Acontece no dia 10 de de-
zembro, o Espetáculo Ritmu’s 
de Final de Ano “Seres de luz”, 
no Ginásio do Colégio Jesus 
Maria José, com entrada franca.

A apresentação é o resultado 
do processo de produção artísti-
ca desenvolvida pelas alunas do 
Studio de Danças Ritmu’s e do 
Corpo de Balé do Colégio JMJ, 
de São Miguel do Oeste, por 
meio dos ensaios e apresentações 
realizados no decorrer de 2011.

O espetáculo será composto 
por apresentações de danças, nas 
modalidades de balé clássico, 
dança contemporânea, jazz 
dance, dança de salão, entre 

outras, todas com a assinatura 
da coreógrafa e bailarina 
Adriana Brisola, que também 
é responsável pela direção do 
espetáculo “Seres de Luz”. As 
alunas-bailarinas trabalham a 
técnica, a expressão corporal 
e cênica, a musicalidade 
em situações tradicionais e 
modernas, que une o lúdico 
com o sério, com um repertório 
musical que vai do clássico ao 
eletrônico.

“Seres de Luz” é um show 
que faz uma citação através da 
dança e suas diversas manifesta-
ções com o mundo encantado e 
mágico das fadas e gnomos. 

São Miguel do Oeste

Espetáculo “Seres de Luz” acontece no 
próximo sábado (10) 

Na sexta-feira (09), acontece o 
Encontro dos Músicos, em frente à 
Praça da Central José Bunze, com 
início às 20h. O encontro está dentro 

das programações natalinas promovi-
das pelo Departamento de Cultura. 

As apresentações musicais serão 
com os artistas amadores e profis-

sionais do município, bem como 
os apreciadores de música dos mais 
diversos gêneros. As inscrições para 
participar podem ser feitas no De-

partamento de Cultura ou no dia do 
evento.

De acordo com a diretora de 
Cultura, Venice Baldissera, o encon-

tro já está sendo realizado há alguns 
anos e vem obtendo sucesso em suas 
edições. Dessa forma, ela convida a 
todos para participar.

Encontro dos músicos acontece nesta sexta-feira em Maravilha
D
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Maravilhenses conhecem programação 
do Frederico em Luz
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Pagamento de indenizações do Fundesa 
é liberado

Produtores que tiveram bovi-
nos abatidos sanitariamente por es-
tarem acometidos por brucelose ou 
tuberculose receberam indenização 
do Fundo Estadual de Sanidade 
Animal (Fundesa). Na última sex-
ta-feira (02) o Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de Estado 
da Agricultura e da Pesca, liberou o 
pagamento do Fundesa que totali-
za R$ 1,25 milhão. 

Aproximadamente 230 pro-
dutores rurais serão indenizados 
com cerca de R$ 5,4 mil por 1.140 
bovinos e 20 equinos que tinham 
anemia infecciosa. O valor deve ser 
repassado aos produtores até o final 
deste mês. 

Conforme o secretário de Es-
tado da Agricultura e da Pesca, 
João Rodrigues, a arrecadação do 
Fundesa se dá por meio da taxa de 

Indenização por animais sacrificados vai pagar 
aproximadamente R$ 1,25 milhão

vigilância sanitária animal, presen-
te na emissão da Guia de Trânsito 
Animal para abate. “A taxa é insu-
ficiente para cobrir a demanda, por 
isso os pagamentos estavam atra-
sados desde junho”, ressalta. “O 

Fundesa é fundamental para alcan-
çar a erradicação da tuberculose e 
brucelose bovina, os reflexos dessa 
ação se dão na melhoria da produ-
ção de carne e leite e na proteção 
da saúde da população”, completa.
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IFSC forma a segunda turma 
em Maravilha

Mais uma turma do curso de 
Gestão de Pequenas Propriedades 
Rurais com ênfase em produção 
leiteira do Instituto Federal de Santa 
Catarina (IFSC), campus São Mi-
guel do Oeste, concluiu as ativida-
des. Essa foi a segunda turma a se 
formar pelo IFSC em Maravilha. A 
cerimônia de entrega dos certifica-
dos aconteceu na noite de sexta-feira 
(02), no auditório do Centro Edu-
cacional Mundo Infantil (Caic).

O curso teve como objetivo 
fornecer a formação profissional 
vislumbrando melhores oportuni-
dades de emprego e renda na ativi-
dade rural.

O curso teve um total de 186 
horas na modalidade presencial, 
para preparar os cidadãos para 
atuarem nas propriedades rurais, 
fornecendo-lhes qualificação em 
gestão, em específico na área de pe-
quenas propriedades produtoras de 
leite. Também buscou a melhoria 

da qualidade de vida e da situação 
financeira das famílias dos produ-
tores rurais; a geração de emprego 
e renda no campo e na cidade; a 
fixação do jovem no campo; a pro-
dução de alimentos com qualidade; 
o uso sustentável dos recursos natu-
rais, entre outros.

Na noite, receberam o certifi-
cado de conclusão 12 alunos, dos 
municípios de Maravilha, Bom 
Jesus do Oeste, Santa Terezinha do 
Progresso e Flor do Sertão.

De acordo com o secretário 
da Agricultura, Elmar Wahlbrink, 
nessa parceria entre o IFSC e a Se-
cretaria da Agricultura, 30 alunos 
receberam formação profissional. 
“Estamos discutindo para o pró-
ximo ano a implantação de novos 
cursos. O primeiro passo já foi 
dado, com a formatura de duas tur-
mas, agora temos uma justificativa 
para buscarmos cursos de maior 
proporção”, ressalta.

Segunda turma do IFSC se formou em Maravilha

Famílias acompanharam solenidade de entrega dos certificados

Autoridades prestigiaram a formatura



Obituário

Adesivos ou inscrições no 
pára-brisa traseiro do veículo

O artigo nº 230, resolução 254, do Código de Trânsito 
Brasileiro, diz: conduzir o veículo com inscrições, adesivos, 
legendas e símbolos de caráter publicitário fixados no pára-
-brisa ou em toda extensão da traseira do veículo. Artigo se-
gundo: conduzir o veículo com inscrições, adesivos, legendas 
e símbolos de caráter publicitário pintados no pára-brisa ou 
em toda a extensão da traseira do veículo.

Isso se constitui em uma infração considera grave, soman-
do cinco pontos na carteira de habilitação do infrator e o va-
lor da penalidade de multa é de R$ 127,69. Lembramos que 
existem algumas espécies de películas que são permitidas pela 
legislação.

No trânsito somos todos pedestres!

FRIDA SUCKOW KONRAD, 
com 75 anos, faleceu na manhã de 
segunda-feira (05), por volta das 
11h30 no Hospital São José. Seu 
corpo foi velado no Clube de Ido-
sos de Bom Jesus e sepultado no 
cemitério municipal de Bom Jesus 
do Oeste.

No domingo (04), por volta 
das 15h45, no km 613,9 da BR-
282, em Maravilha, a Polícia Ro-
doviária Federal, atendeu um aci-
dente de trânsito. Foi uma colisão 
em objetivo fixo.

Bruna Carolina Litron, 28 
anos, conduzia um GM/corsa, 
com placas de Mambore/PR e teve 
lesões leves, com escoriações no 
corpo.

No mesmo dia (04), a PRF 

também atendeu uma colisão tra-
seira, por volta 17h45 no km 574,5 
da BR-282, em Pinhalzinho.

Envolveram-se no acidente, 
um Citroen/XSARA Picasso, de 
Lacerdopolis/SC, conduzido por 
Oscar Alcir Gnigler, 48 anos de 
Cunha Porã e um GM/montana 
conquest, de Bom Jesus do Oeste. 
Os condutores saíram ilesos e os 
veículos ficaram à disposição da 
seguradora.

PRF atende dois acidentes 
de trânsito na BR-282

Na sexta-feira (02), Carlos 
Henrique Munaro, 21 anos, foi 
baleado, por volta das 17h10, no 
trevo de acesso ao parque de Ex-
posições Rineu Gransotto, em São 
Miguel do Oeste.

Na hora do ato, ele saía do 
trabalho, no Frigorífico Sul Vale, 
quando encontrou dois homens 
bebendo, próximo ao alambrado 
do parque. Eles teriam desacata-

do Carlos, que saiu do carro para 
conversar e acabou levando dois 
tiros.

Os suspeitos fugiram em um 
uno vermelho em direção a São 
Miguel. Munaro foi levado ao 
Hospital Regional de São Miguel e 
depois transferido para o Hospital 
Regional de Chapecó, onde per-
manece internado. A Polícia Civil 
de São Miguel investiga o caso.

Jovem é baleado em São Miguel 
do Oeste

Notas falsas 
são distribuídas 
em festa

A PM deslocou-se até a Li-
nha Guaraipo, por volta das 20h 
de domingo (04), onde atendeu 
a solicitação de M.D.S. 

A mulher era uma das orga-
nizadoras da festa que ocorreu 
na comunidade local e quando 
foi recolher o dinheiro corres-
pondente aos lucros do evento, 
percebeu que havia R$ 250,00 
em notas falsas, sendo cinco no-
tas de R$ 50,00.

A mulher não soube indicar 
com certeza o possível autor 
do fato. As cédulas falsas fo-
ram apreendidas e entregues ao 
plantonista da Polícia Civil para 
maiores providências.

PM atende briga generalizada
A PM foi acionada via Co-

pom no Posto Maratona, por 
volta de 00h40 de segunda-feira 
(05), onde estaria ocorrendo 
uma briga. No local, encontra-
vam-se diversas pessoas, que logo 
apontaram para um dos envolvi-
dos como brigão (luta corporal). 

Tratava-se de W.M.F., 19 
anos, que apresentava sinais de 
embriaguez alcoólica e estava 
muito nervoso, trêmulo. Tam-

bém informaram que outra par-
te envolvida tinha se evadido do 
local pela parte de trás do posto. 

Após algumas buscas, o jo-
vem apareceu caminhando na 
Avenida Anita Garibaldi. 

De acordo com a PM, foi ge-
rado boletim e conforme relato 
das partes, não ficou evidencia-
do a vítima, nem o autor, sendo 
que ambos contribuíram para o 
fato. 

Acidente de trânsito no Centro de 
Maravilha

Na Avenida Maravilha, por 
volta das 09h10 de sábado 
(03), envolveram-se em aci-
dente de trânsito os veículos 
GM chevette e o veículo Fiat/

uno. Houve acerto entre as 
partes e foi lavrado pela guar-
nição a declaração de dispensa 
de levantamento do acidente 
de trânsito.

Acidente de trânsito deixa condutor 
ferido

Por volta das 10h50 de sába-
do (03), na Rua Nereu Ramos, 
a PM atendeu um acidente de 
trânsito envolvendo os veículos 
VW/gol de Maravilha e a moto-
cicleta Honda/bros de Cambo-
riú/SC. 

O condutor da motocicleta 
sofreu escoriações pelo corpo e 
foi conduzido ao Hospital pelo 
Corpo de Bombeiros. O boletim 
de ocorrência e levantamento 
do local do acidente foi lavrado 
pelo plantonista da Polícia Civil.

Motocicleta é recolhida com débito 
de licenciamento

A PM abordou o condutor da 
motocicleta Honda/today de Ro-
melândia/SC, por volta das 12h 
de sábado (03), na Rua Dr. Or-
lando Valério Zawasdki. A mo-
tocicleta foi consultada junto ao 

Copom e constatado que apre-
sentava débito  de licenciamento. 

A guarnição com auxílio de 
guincho retirou a moto de cir-
culação, recolhendo ao pátio da 
Delegacia.

PM presta apoio a PRF
Por solicitação da Policia Ro-

doviária Federal, a guarnição da 
Polícia Militar deslocou-se até a 
Rua Serafim Bertaso, por volta 
das 23h30 de sexta-feira (02), na 
tentativa de abordar um veículo 
Ford/escort placas de Iraceminha/
SC, que havia se evadido do posto 
da PRF, e entrado no perímetro 

urbano de Maravilha.
Foi efetuado o acompanha-

mento juntamente com a viatura 
da PRF, onde próximo a Praça dos 
Motoristas foi abordado o veícu-
lo, sendo identificado S.F. dos S. 
de 32 anos, sendo este então deti-
do e conduzido ao posto da PRF, 
para os procedimentos cabíveis.

Homem 
agride 
pai e tia

A PM foi solicitada na Rua 
José de Anchieta, por volta das 
18h30 de sexta-feira (02). No 
local, familiares de N.B., 42 
anos, relataram que ele estaria 
ameaçando seu pai J.B., 68 anos 
e sua tia M.B. de 65 anos, e na 
sexta-feira (02), agrediu-os, tor-
nando impossível a convivência. 

N.B. tentou agredir seu pai e 
sua tia com uma faca, momento 
em que foi contido a força pelos 
demais familiares. O pai apre-
sentava lesões na mão direita e 
N.B. diversas lesões pelo corpo.

Os familiares, diante da si-
tuação demonstraram interesse 
em representar o fato a PM. O 
agressor foi detido, com o uso 
de algemas, pois estava muito 
alterado e em visível estado de 
embriaguez. Foi encaminhado 
em seguida para a Delegacia e 
preso em flagrante.

Acidente de trânsito com danos 
materiais

A PM deslocou-se até a Aveni-
da Presidente Kennedy, próximo 
a empresa JJ, por volta das 16h43 
de sexta-feira (02), onde se envol-
veram em acidente de trânsito os 
veículos Fiat/uno placas de Cunha 

Porã, conduzido por I.D. e o trator 
moto niveladora de propriedade da 
Prefeitura Municipal de Maravi-
lha, que estava sendo operado por 
D.V.B. No acidente foram registra-
dos apenas danos materiais.
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Condutor é autuado por dirigir sem CNH
A PM, enquanto efetuava pa-

trulhamento, no sábado (03), por 
volta das 23h35, na Rua XV de 
Novembro, avistou a motocicleta 
Honda CG de Maravilha, transi-
tando sem dar preferência de pas-
sagem em interseção regulamenta-
da.

O condutor ao perceber a pre-

sença da guarnição empreendeu 
fuga, contudo, foi interceptado 
na Avenida Euclides da Cunha, 
proximidades do Posto Diamante 
e identificado como sendo G.E.B. 
O condutor não possuía CNH e 
seu capacete estava sem viseira. O 
condutor foi autuado e o veículo 
entregue a condutor habilitado.

Na Rua Santos Dumont, por 
volta das 16h40 de sexta-feira 
(02), C.G. informou a PM que 
foi furtado do pátio da residên-
cia uma bicicleta infantil de cor 
vermelha, com adesivo com a 
inscrição “E.V.”, não sabendo 
informar a marca. A mulher tra-

balha na residência e a bicicleta 
pertence ao filho dos proprietá-
rios da casa. 

A guarnição efetuou rondas 
nas proximidades, porém não 
localizou a bicicleta. A solicitan-
te foi orientada a registrar o fato 
na Delegacia de Polícia.

Acidente de trânsito registra lesões corporais em 
envolvido

No domingo (04), por volta 
das 21h30, na Avenida Araucária, 
esquina com a Euclides da Cunha, 
envolveram-se em acidente de 
trânsito o Fiat/palio de Maravilha 
conduzido por O.R. e a motoci-
cleta Honda/CG 150 de Maravi-
lha conduzida por V.M.M.B.. 

Do acidente, resultaram le-
sões generalizadas no condutor 
da moto, o qual foi conduzido ao 
Hospital pelo Corpo de Bombei-
ros. 

Foi acionado o plantão da Po-
lícia Civil para efetuar o levanta-
mento do acidente de trânsito. Condutor da motocicleta teve lesões generalizadas No palio foi registrado danos de grande monta
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PM atende ocorrência em Bar na Linha Trindade 
de Tigrinhos

Por solicitação de popu-
lares, a PM deslocou-se até a 
Linha Trindade de Tigrinhos, 
por volta das 23h de sexta-feira 
(02). No Bar de M.S.R. de 25 

anos, estaria acontecendo um 
jogo de bochas e alguns fre-
quentadores do local haviam 
entrado em discussão. No lo-
cal, foi dialogado com o pro-

prietário do Bar que relatou 
que houve apenas um desen-
tendimento entre alguns fre-
gueses, mas que já estava tudo 
resolvido.

Bicicleta é furtada
Mobilização pede justiça no caso do 
vereador Chiarello

Na segunda-feira (05), oito 
dias após o falecimento do ve-
reador Marcelino Chiarello 
(PT), a cidade parou para o ato 
público “Chapecó em Defesa 
da Vida, por Justiça e Cidada-
nia”. Cerca de três mil pesso-
as, segundo os organizadores, 
vestiram preto, algumas com a 
foto do vereador, caminharam 
da Catedral Santo Antônio até 
a Câmara de Vereadores.

Entidades sindicais, movi-
mentos sociais, universidades, 
entidades de classe e associações 
de moradores levaram cartazes 
onde pediam um basta à vio-
lência e punição aos crimino-
sos. O deputado federal Pedro 
Uczai (PT/SC) disse que o ato 
é de indignação, pela justiça e 
cidadania. A deputada estadual 
Luciane Carminatti, ex-colega 
de Marcelino na Câmara, esta-
va emocionada.

A morte do vereador gerou 
bate-boca entre as lideranças 
do PT e PSD nas rádios locais. 
Marcelino era um opositor fer-
renho da atual administração e 

o PT considera que o crime foi 
político. Na semana anterior à 
morte do vereador, o superin-
tendente da Efapi, Dalmir Pe-
licioli, pediu exoneração antes 
de ser afastado judicialmente, 
numa denúncia de Marcelino 
em relação a subvenções sociais.

Pelicioli, que voltou a exer-
cer seu mandato na Câmara, 
disse que o PT tem sido injusto 
com ele, pois só faltou dizer seu 
nome como suspeito em algu-

mas manifestações.
O presidente do diretório 

municipal do PSD, João Ro-
drigues, afirmou que o presi-
dente municipal do PT, Pedro 
Uczai, foi precipitado e que o 
PT está transformando a tragé-
dia num embate político. “O 
ato teve pessoas que buscam a 
justiça, mas também teve um 
cunho político por parte de 
seus organizadores”, salientou 
Rodrigues.

 “Chapecó em Defesa da Vida, por Justiça e Cidadania”, 
foi a denominação do ato de mobilização 
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Na terça-feira (06) iniciou uma 
operação de combate ao tráfico in-
ternacional de drogas e na mesma 
manhã, cinco prisões foram efetu-
adas no Estado. A Operação Do-
minus foi deflagrada em Caxias do 
Sul/RS, onde começou a investiga-
ção da Polícia Federal.

Aproximadamente 200 policiais 
federais cumprem 40 mandados de 
prisão preventiva e 26 de busca e 
apreensão expedidos pela Justiça Fe-
deral de Bento Gonçalves (RS). De 
acordo com informações prelimina-
res, 32 suspeitos haviam sido presos, 
sendo 21 no Rio Grande do Sul.

Em Santa Catarina, as prisões 
ocorreram em Itajaí (4) e em Join-
ville (1). Em Foz do Iguaçu, no Pa-
raná, foram mais duas, e em Ponta 

Porã, no Mato Grosso do Sul, ou-
tras quatro. As equipes continuam 
na rua.

Conforme a assessoria de im-
prensa da delegacia da Polícia Fe-
deral, as investigações começaram 
no início do ano e apuraram que a 
droga era enviada do Paraguai para 
o Brasil pelas fronteiras do Mato 
Grosso do Sul e Paraná para ser dis-
tribuída no Rio Grande do Sul e em 
Santa Catarina.

O tráfico era comandado por 
três núcleos de fornecedores que se 
relacionavam. Durante as investiga-
ções foram apreendidos 115 quilos 
de cocaína e 1.504 pontos de LSD. 
A operação tem o apoio da Secre-
taria Nacional Antidrogas do Para-
guai. 

Operação é realizada em SC, RS e PR para 
conter o tráfico internacional de drogas 
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Com vitória no Gre-Nal, Inter garante vaga na Libertadores

Equipe Modelo Contabilidade campeã na categoria força livre

Com a participação de 28 atle-
tas foi realizada em Cunha Porã 
no último sábado (03) a 1ª Taça 
Sicoob de Xadrez. O evento teve 
o apoio das empresas Diedrich 
Móveis e Equipamentos, Grupo 
Kiamor, Grupo Jung,  TAG - Tele 
Artes Gráficas e Sicoob Credial, 
que patrocinou kits de xadrez para 
os melhores colocados e jogos de 
xadrez para a continuidade das au-
las para o ano de 2012 na Casa da 

Cultura, renovando a parceria com 
a Prefeitura.

De acordo com o instrutor An-
dré Renato Nascimento, o cam-
peonato teve um alto nível com-
petitivo de todos os participantes, 
principalmente os alunos do Pro-
jeto Xadrez, que é oferecido pela 
Secretaria de Educação por meio 
da Casa da Cultura.

A classificação final foi à se-
guinte: 1º lugar Absoluto – Joshua 

Erdmann Toloza; 2º lugar Abso-
luto – André Cavalheiro; 3º lugar 
Absoluto – João Matheus Barbieri; 
1º lugar Feminino – Vitória Stump 
Vechani; 2º lugar Feminino – Ana 
Carolina Ninow; Jogador Mais 
Novo – Renan Matheus Maas; 
Revelação – Arthur Wolff. Equipe: 
1° lugar: Escola Tirantes, 2° lugar 
EEB Professor Patrício João de 
Oliveira, 3° Lugar Escola Núcleo 
Número Um.

Cunha Porã realiza 1ª Taça Sicoob de Xadrez
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Inter conquista vaga na Libertadores
Com a quinta colocação no Bra-

sileirão, com 60 pontos e com a vi-
tória no Gre-Nal no último domin-
go (04) por 1 x 0, o Inter garantiu a 
sua participação na Libertadores de 
2012. Em busca do tricampeonato, 
o clube gaúcho disputará o princi-
pal torneio da América pela décima 
vez, em três anos consecutivos.

O primeiro jogo da Libertado-
res será no Beira Rio, dia 25 de ja-
neiro, na Pré-Libertadores. O time 
de Dorival Júnior enfrentará o ter-
ceiro representante da Colômbia. O 
segundo jogo está marcado para o 
dia 1º de fevereiro na casa do adver-
sário. Caso avance na fase elimina-
tória, estará no Grupo 1, do Santos, 
além de um time da Bolívia e outro 
do Peru.

Sob o comando de Dorival, 
o Inter tentará novamente trazer 
a taça da Libertadores de 2012. A 

partir de agora começam as contra-
tações de reforços para o ano que 
vem.

Caio Júnior é apresentado 
no Grêmio

Após a derrota no Gre-Nal no 
último domingo (04) foi realizada a 
apresentação oficial do novo técnico 
do Grêmio, Caio Júnior, na última 
segunda-feira (05). Ele deixou claro 
que espera reforços para a tempo-
rada de 2012. Mas o novo coman-
dante gremista não quer quantida-
de, e sim qualidade.

Caio Júnior usou o recém-
contratado Kleber como exemplo. 
Acha que o gladiador será 
peça fundamental na próxima 
temporada. “Acho que não é 
quantidade, mas sim qualidade. 
Tem que saber contratar. O Kleber 
é um jogador diferenciado. Tenho 

certeza que fará um grande ano. 
Faremos de tudo para ajudá-lo”, 
disse o novo técnico.

Entre os jogadores que pode-
rão ser procurados estão os atacan-
tes Vagner Love, Carlos Eduardo 
e Marcelo Moreno. A direção do 
Grêmio pretende fechar o grupo até 
a virada do ano.

Caio Júnior deverá aproveitar 
as categorias de base. “Acredito nos 
jogadores da base. Sempre tive essa 
característica de lançar atletas. Te-
mos que apostar, dar oportunidade. 
Se tiver jogador de 16, 17, 18 anos 
com qualidade, não terei medo de 
botar pra jogar”, concluiu. 

Presidente Paulo Odone e o novo técnico Caio Júnior

Modelo realiza final do Campeonato 
de Suiço

O Departamento Municipal 
de Esportes de Modelo realizou na 
noite da última sexta-feira (02), a 
final do Campeonato de Futebol 
Suíço - Modelo 50 anos, edição 
2011. Os jogos aconteceram no 
Estádio Alto da Montanha. 

Na categoria veterano a parti-
da decisiva foi entre as equipes da 
Linha Salete e Confeitaria Dalva/
Linha Janguta, onde a  equipe da 
Confeitaria Dalva/Linha Janguta 
sagrou-se campeã vencendo a par-
tida final pelo placar de 5 x 1.

 Na categoria força livre as 

equipes Modelo Contabilidade e 
Linha Janguta disputaram o jogo 
da final, onde a equipe Modelo 
Contabilidade sagrou-se campeã 
por 4 x 3. 

Este foi o último evento es-
portivo que o município realizou 
nesse ano, mas ainda participará 
de algumas competições nos mu-
nicípios vizinhos, nas categorias de 
base. Hoje (07) a equipe de futebol 
de campo treinado pelo professor 
Milton Simão vai disputar as finais 
do regional nas categorias sub-10 e 
sub-14 no município de Saudades.

Erva Daninha/ATMM/Maravilha conquista premiações
Em Chapecó foi realizada a 

quarta e última etapa do Circuito 
Escolar Oeste de Tênis de Mesa, 
no ginásio de esportes Ivo Silveira, 
ao lado da Arena Condá. Os jogos 
aconteceram no último sábado 
(03).

Nesta etapa aconteceram as 
disputas no Ranking Individual 
(individual por idades), além da 

premiação dos melhores do ano, 
segundo a Liga Oeste de Tênis de 
Mesa. A equipe da Erva Daninha/
ATMM/Maravilha subiu várias 
vezes ao pódio, com quatro pre-
miações na etapa e mais dois na 
premiação dos melhores do ano.

Pela equipe de Maravilha fo-
ram premiados os atletas Felipe Pa-
dilha (Infantil) e Ailton Rodrigues 

(Juvenil) em quinto lugar e Renan 
Moraes (Infantil) e Leonardo Zatt 
(Mirim) com o vice-campeonato.

Já na premiação dos três 
melhores do ano em cada categoria, 
o grande destaque ficou para o 
vice-campeonato da categoria 
mirim com Leonardo Zatt. Já 
Ricardo Althaus ficou em terceiro 
na categoria infantil.

Atletas participaram dos jogos em Chapecó no último sábado (03)
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Genoma Colorado comemora 
cinco anos em Maravilha

“Não vendemos sonhos, 
não vendemos ilusão, vende-
mos a realidade e o trabalho”. 
Foi com essas palavras que o 
coordenador do projeto Geno-
ma Colorado Maravilha, Elié-
ser Livinalli, definiu as ativi-
dades realizadas pelo projeto.

Na noite desta segunda-fei-
ra (05), o Genoma Colorado 
realizou uma comemoração re-
ferente aos cinco anos de exis-
tência no município. Durante 
o evento foi apresentado um 
DVD com imagens do projeto 
e das atividades realizadas nes-
te período. 

Segundo o coordenador do 
projeto, hoje é o fechamento 
de um sonho que começou há 
quase cinco anos e meio. “Me 
faltam palavras, não sei se con-
sigo colocar tudo que gostaria 
de falar nesta noite. Confesso 
que não esperava que esse so-
nho se tornasse o que se tor-
nou. Iniciamos apenas com a 
vontade, com a ideia. E quan-
do a gente fala que foi com 
pouca coisa e com a dedicação 
das crianças que estão aqui 
hoje, não é demagogia, é a re-
alidade. Começamos pequeno, 
passo a passo uma trajetória 
firme, limpa sem nada a es-
conder, pois procuramos fazer 
o máximo por estas crianças”, 
destaca.

O projeto Genoma Co-
lorado foi lançado em Mara-
vilha no dia 13 de setembro 
de 2006, sendo que começou 
seus trabalhos em 2007. É um 
projeto social onde os atletas 

não têm custos para participar 
dos treinamentos. Desenvolve 
suas atividades com alunos de 
6 a 19 anos de idade, na mo-
dalidade de futebol de campo, 
tanto para meninos, quanto 
para meninas. Atende atual-
mente mais de 250 atletas, 
oriundos a maioria da zona 
rural e urbana de Maravilha, 
bem como atletas de cidades 
vizinhas.

Eliéser destaca que se não 
fosse a união entre esporte, 
educação, professores e pais, 
nada existiria. “Cada um deu 
sua contribuição na formação 
das crianças e adolescentes 
que passaram pelo projeto”, 
afirma, enaltecendo que pro-
curam fazer o máximo do tra-
balho para que o projeto seja 

lembrado e não o nome de 
quem está à frente da institui-
ção. 

“Nesta noite de agradeci-
mentos, tenho que agradecer 

muito a diretoria que confiou 
a nós este trabalho que foi de-
senvolvido de uma forma que 
a gente espera que seja a me-
lhor possível. Este projeto é 

tanto meu quanto deles e de 
todos que um dia pensaram 
que isso iria dar certo em Ma-
ravilha”, finaliza Eliéser. 

O prefeito Orli Berger 
destacou que a parceria en-
tre Administração e o projeto 
continua e que participar des-
te projeto é gratificante. “Que 
momento especial, vivemos 
em Maravilha, que bom que 
temos essa oportunidade de 
participar deste projeto. Gos-
taria de destacar que indepen-
dente das conquistas, quem 
está no projeto Genoma Colo-
rado sai vitorioso sempre”.

PREMIAÇÃO
O projeto Genoma Co-

lorado visando incentivar os 
participantes do projeto a ter 
um desempenho escolar de 
qualidade, premiou os alunos 
com melhor nota. Três alunos 
no masculino e no feminino 
receberam uma lembrança 
pela dedicação na escola, que 
é uma das exigências do proje-
to. Foram eles: Gabriel Simon, 
Eduardo Brocco e Francieli 
Paloschi.

HOMENAGENS
Em nome dos pais, Van-

derlei Millani realizou uma 
homenagem para o coordena-
dor, professor e estagiário. “O 
desejo de todos nós pais, é que 
vocês possam estar apostando 
em suas capacidades e poder 
aprender e ensinar. Que conti-
nuem sendo ousados na busca 
de seus conhecimentos e na 
produção dos conhecimentos 
dos alunos. Que vocês possam 
ensinar com amor e autori-
dade, que possam ser felizes 
por ter escolhido o ofício de 
professor. Em nome dos pais 
e crianças, o nosso obrigado. 
Nós pais só tivemos vitórias 
com vocês, pois temos confian-
ça em deixar nossos filhos para 
vocês ajudarem na educação”. 
Após a homenagem foram en-
tregues lembranças pelos pais 
e alunos aos professores. Além 
da entrega aos participantes de 
um informativo do Genoma, 
com um resumo do que acon-
teceu durante os cinco anos.

Alunos com melhores notas receberam lembrança dos professores

Depois do jantar houve sorteio de premiações aos participantes

Atletas do projeto entregaram presentes aos professores  Evento contou com presença de grande público
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FUNDO DO BáU
De Cunha Porã vem à sugestão para levantarmos 

dados sobre o destaque de hoje, quadro que é sucesso 
entre todas as idades! Nilton Müller, o fata Müller, tam-
bém é Líder na Morada do Verde.

Alcindo Martha de Freitas, o maior artilheiro da 
história de Gre-Nais.

ALCINDO, o Bugre, nasceu em Sapucaia do Sul. 
Jogou no Grêmio de 1964 a 1971 e em 1977. Foi Pen-
tacampeão Gaúcho: 64, 65, 66, 67 e 68. Em 77, já em 
final de carreira, conseguiu mais um título estadual. É 
o maior artilheiro da história do Grêmio com 636 gols.

ALCINDO, centro-avante jogou no Santos, Jalisco 
e América do México, esteve no grupo da seleção na 
Copa do Mundo de 1966 na Inglaterra. Segundo o fata Müller, um baita atacante de 
mão cheia. Jogou muito, quando a seleção da União Soviética veio jogar no Olímpico 
contra o Grêmio, o tricolor venceu com dois gols de Alcindo. “...O goleiro era o ‘ara-
nha negra’, nem viu as bolas entrarem, o bugre tinha um chute forte”.

NO DETALHE
O jogo foi decidido no detalhe, ninguém jogou melhor. O Grêmio não ficou 

retrancado, jogou naturalmente, colocou bolas na trave (como diz a música do Skank 
bola na trave não altera o placar). O Inter também chegou, o detalhe decidiu.

Caio Júnior, ex-Botafogo é um técnico médio, foi criado nas categorias de base do 
Grêmio, conhece o clube. Que 2012 seja muito melhor, a torcida gremista merece. 

CAMPEÕES
Salve o Corinthians, o campeão 

dos campeões... Corinthians cam-
peão da série A, Portuguesa campeão 
da B e Joinville é campeão da série 
C, derrotou o CRB por 4 x 0, JEC 
estará na segunda divisão em 2012.

ARENA
Já tínhamos comentado aqui, da possibilidade do 

Mazembe participar da inauguração da Arena do Grê-
mio, o que era uma brincadeira, agora pode ser uma re-
alidade. Contato gremista com o clube africano já teria 
ocorrido, com apenas uma indispensável presença, o go-
leiro Kidiaba!

P52 GRE 8 X 7 INT
No gramado sintético da quadra “P52” do Bairro Progresso, aconteceu na última sexta-

feira (02) a noite, o último “Gre-Nal” da equipe “Zero, cinco, dez” neste ano! Em um jogo 
bem disputado, os gremistas estranharam o abatimento, prostração, desalento... do colorado 
Itamar, no final do jogo. Ainda bem que no domingo (04) a noite ele voltou a sorrir. 

Além do “corpinho” aqui, jogaram pelo Grêmio: Caxambu, Dirceu, Leonir, Nuca, 
Marcelo, João, Nito e o Chico Moraes.

E
Para eles 2011 foi o ano 100, sem Gauchão, sem Libertadores e sem Brasileirão. Ou 

o ano do quase, quase campeão Gaúcho, quase Libertadores e quase renovaram com o 
Celso. E no último domingo (04) quase empataram o Gre-Nal.

Tá
Na cara, veja o semblante do co-

lunista da esquerda, é o retrato fiel da 
grande decepção da segunda maior tor-
cida do Rio Grande, que fecha mais um 
ano de forma melancólica, sem ganhar 
nada, nem atrapalhar o rival consegue.

DE
Segunda que eles entendem 

bem, pois já estiveram lá pela se-
gunda vez e neste brasileiro que aca-
bou domingo (04), também apare-
cem na segunda parte da tabela, em 
12º e por ironia do destino 12 pon-
tos atrás do campeão de tudo, que 
novamente está na Libertadores da 
América... é a fase e, por falar em 
fase, a nossa energia é tri, a deles é 
mono.

O
Colunista da esquerda escreveu 

sobre uma criança gremista com de-
ficiência visual, o que lamentamos. 
Aí então lembrei que tem gremista 
sem deficiência visual e também 
não consegue ver o time.

PARA
Manter a escrita mais um 

pra cima deles, a liderança em 
Gre-Nais há mais de 60 anos. 
Esse aí aprontou de novo 
em outra atuação destacada, 
Garnisé bom de pua deu um 
puaço no lado esquerdo do 
frangueiro deles e decretou a 
morte do ex-imortal.

PELA
Regularidade do timão, o Corinthians é penta campeão brasileiro. Aos corinthianos 

os cumprimentos deste colunista. (Parabéns!)
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As melhores opiniões você encontra aqui!

Vitor D’ Agostini

Contexto Político
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Luiz Cláudio Carpes

Direto ao Ponto

Wolmir Hübner

Radar
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Frangueiros inauguram 
nova sede

Ilaine Rohden – Jornal O Líder

Lei da Ficha Limpa Finalmente o dia

Associação dos Frangueiros de Maravilha (Afram) inaugurou sua nova sede no último domingo (04)

Leis que não 
saem do papel


